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НАША БОЕВАЯ, 
НЕОТЛОЖНАЯ ЗАДАЧА

К 1 октября выполнить обязательства девяти 
месяцев по продаже государству мяса, молока 
н шерсти.

К 2 0  сентября завершить выполнение годово* 
го плана по продаже яиц государству.

К 2 2  сентября выполнить годовой план прода-* 
Я\и хлеба государству.

. «У нас сложилась хорошая ком. 
муннстнческая традиция; дал обя
зательство — выполни его. — го
ворил Н. С. Хрущев. — Не в духе 
советских людей бросать слова на 
ветер. Колхозники, колхозницы, 
рабочие и работницы совхозов, 
специалисты сельского хозяйства 
самоотверженно трудятся на полях 
н фермах, стремятся сдержать сло
во, которое они дали перед лицом 
всего народа. Это хорошо, и это 
мы должны приветствовать».

Многие колхозы и совхозы обла
сти ведут настойчивую борьбу за 
досрочное выполнение принятых 
обязательств по производству и 
продаже государству продуктов 
сельского хозяйства. К ак уже сооб
щалось в нашей газете, колхоз 
имени X X I съезда КПСС Кожевнн- 
ковского района одержал крупную 
победу — досрочно выполнил план 
хлебозаготовок. К  10 сентября хле
боробы сельхозартели выполнят и 
свои обязательства, продадут госу
дарству 60 тысяч центнеров зерна. 
Они также досрочно выполнят де
вятимесячный план и обязательст
ва по продаже государству продук
тов животноводства.

Колхоз «Пролетарская крепость» 
Пышкиио-Тронцкого района вы
полнил свое девятимесячное обяза
тельство по продаже мяса н на 
днях выполнит обязательства по 
продаже молока, .хиц и шерсти.

Большую организаторскую и 
массово-политическую работу сре
ди животноводов проводит Чаин- 
ская районная партийная организа
ция, и это дало свои результаты. 
За 8 месяцев 1961 года надоено 
молока в колхозах и совхозах рай
она по 1.776 килограммов на коро
ву, или на 430 килограммов боль- 
ше, чем в прошлом году на ту же 
дату. Это позволило труженикам 
района к  1 сентября выполнить де
вятимесячное обязательство и план 
по заготовкам молока.

Центральный Комитет партии не 
раз указывал на необходимость 
обратить самое серьезное внимание 
на воспитание людей в духе стро
жайшей ответственности за выпол
нение планов и  принятых обяза
тельств.

Но некоторые райкомы партия, 
райисполкомы, руководители хо- 
зяйств не проявляют должной за
боты о выполнении принятых обя
зательств. Этим можно объяснить 
тот факт, что Кривошеинский рай- 
он даже план, не говоря уже об 
обязательствах, выполняет крайне 
неудовлетворительно. На 1 сентяб
ря девятимесячный план закупок 
мяса выполнен здесь всего на 49,6 
процента, молока — на 83,7 и 
шерсти — на 77,5 процента.

Неудовлетворительно выполняют 
свои обязательства по продаже го
сударству продуктов животноводст
ва Каргасокский, Колпашевский, 
Парабельсквй н некоторые другие 
районы.

В колхозах и совхозах Асинов- 
ского, Бакчарского, Каргасокского, 
Томского, Туганского районов за 
8 месяцев текущего года сократи
лось производство мяса. Снизился 
удой на фуражную корову в Кри- 
вошеннском и Томском районах.

Все это является следствием то

го, что райкомы партии, райиспол
комы, руководители колхозов в 
совхозов этих районов неудовлетво
рительно руководят развитием жи
вотноводства. не ведут необходи
мой организаторской работы по 
выполнению планов и обязательств.

Во многих колхозах и совхозах 
разбазаривают скот, сдают его на 
заготовительные пункты маловес
ным н неупитанным, есть случаи 
падежа скота. Руководители ряда 
райкомов КПСС, райисполкомов, 
государственных инспекций по за
купкам плохо наводят порядок в 
этом деле.

В сентябре колхозы н совхозы 
имеют возможность и должны ко- 
ренньф! образом улучшить кормле
ние коров, откорм н нагул скота. 
Необходимо в дополнение к  под
ножному корму применить обиль
ную подкормку животных сахарной 
свеклой, отавой клевера, картофе
лем и концентрированными корма
ми. Сейчас такая возможность 
имеется в каждом хозяйстве.

Необходимо уточнить в каждом 
колхозе и совхозе, сколько скота 
н какого качества будет сдано для 
выполнения обязательств по закуп
кам мяса. Следует организовать 
покупку колхозами и совхозами мо
лодняка крупного рогатого скота у 
населения для пополнения ферм, 
доращивания, нагула, откорма в 
последующей продажи его государ
ству. Следует улучшить организа
цию закупок продуктов животно
водства у населения, работу моло
коприемных пунктов.

Внимание партийных организа
ций должно быть сосредоточено на 
повседневном контроле за выпол
нением принятых обязательств. 
Ход социалистического соревнова
ния по выполнению принятых обя
зательств необходимо систематиче
ски обсуждать на заседаниях пар
тийных комитетов, на собраниях 
сельских коммунистов, колхозни
ков и рабочих совхозов. Широкое 
н деловое обсуждение хода сорев
нования позволит быстрее устра
нять недостатки,'полнее использо
вать передовой опыт. Большую 
пользу приносят хорошо организо
ванные взаимопроверки выполне
ния обязательств между соревную
щимися колхозами, совхозами и 
районами.

По всей стране ширится социали
стическое соревнование за достой
ную встречу X X II съезда КПСС.

Труженики сельского хозяйства 
нашей области борются за то, что
бы к  1 октября выполнить девяти
месячные обязательства по прода
же государству мяса, -молока и 
шерсти, к  20 сентября — годовой 
план продажи яиц государству, к  
22 сентября — годовой план про
дажи хлеба государству. Возмож
ности для этого у  нас имеются.

Боевая задача сельских райко
мов партии — привести в действие 
все резервы, которыми располага
ют каждый колхоз, совхоз, каждая 
ферма, бригада, и добиться безус
ловного выполнегая по каждому 
хозяйству планов и обязательств. 
Главное — повседневная организа
торская н политическая работа с 
людьми, улучшение руководства 
сельским хозяйством.

Скирдуем льнотресту 
на кроны деревьев

Колхозники нашей сельхозартели 
в этом году вырастили 62 гектара 
льна и убрали его нынче вовремя. 
В этом помог опыт пышкино-троиц- 
ЕИХ льноводов.

Хорошо потрудился на уборке льна 
наш опытный льновод А. У. Маль
цев. Встав на предсъездовскую тру
довую вахту, он вытеребливал льно
теребилкой до 1 1 — 12 гектаров льна 
в день. Весь лен передовой механи
затор убрал без потерь, с хорошим 
качеством расстила.

Льноводы первой бригады во гла
ве со звеньевой А. Лавренко подни
мают льнотресту. Звено уже подняло

11,5 гектара льна нового урожая.
Обмолочено 28 гектаров. Под уро

жай будущего года льноводы засыпа
ли более 50 центнеров семян.

Чтобы облегчить вывозку тресты 
к  месту, обработки, колхозники скир
дуют поднятый со стлищ лен на кро
ны деревьев. Это сокращает затраты 
труда на перевозку льна. Мы поста
вили задачу: весь лен урожая ны 
нешнего года переработать в этом 
году, а не оставлять на будущий.

А. СИМОНЖЕНКОВ, 
бухгалтер колхоза «Россия» 

.Чаинского района.

Паровая турбина  новой конструкции

ЛЕНИНГРАД, 7 сентября. (ТАСС). 
Головной образец новой турбины, 
позволяющей одновременно снабжать 
предприятия электроэнергией и па
ром для технологических нужд, изго
товлен на Металлическом заводе. 
Коллектив предприятия дал слово за
вершить создание этой машины ко 
дню открытия X X II съезда партии. 
Обязательство выполнено досрочно. 
После успешного окончания стендо
вых испытаний начата подготовка 
агрегата к  отправке в Азербайджан, 
где он будет установлен на Сумгаит
ской ТЭЦ.

Новая турбина мощностью 50 ты
сяч киловатт рассчитана на примене
ние пара с начальным давлением 130

атмосфер при температуре 565  гра
дусов Цельсия. Разрабатывая ее 
проект, специалисты завода учли до
стижения современной техники энер
гомашиностроения. Д.чя повышения 
экономичности агрегата использова
ны усовершенствованные профили 
лопаточного аппарата, надежные кон
струкции осевых и радиальных 
уплотнений.

По сравнению с теплофикационны
ми турбинами такой же мощности, 
выпускаемыми заводом, новая маши
на стоит гораздо дешевле. Она мень
ше по размерам и проще в изготов
лении. Такие агрегаты получат широ
кое применение в химической и неф
тяной промышленности.

Н. С. Хрущев— участникам VII 
Пагуошской конференции ученых

R. С. Хрущев направил 5 сентяб
ря приветственное послание участни
кам ѴП Пагуошской конференции 
ученых по разоружению, междуна
родной безопасности и научному сот
рудничеству, которая открылась в 
США в  городе Стоу.

Стало уже хорошей традицией, что 
выдающиеся ученые различных стран 
мира-, объединяемые пагуошским дви
жением, периодически встречаются 
на своих конференциях для изыска
ния путей избавления человечества 
от угрозы мировой истребительной 
войны. Однако, говорится в посла
нии, в мире еще есть силы, которые 
не заинтересованы в разоружении и 
ликвидации «холодной войны». В 
центре Европы накапливается горю
чий материал, который в любое вре
мя может превратиться в пламя новой 
мировой войны, если силы мира не 
примут решительных мер.

В этой обстановке Советский Союз 
предпринял за последнее время ряд 
мер по укреплению безопасности на
шей страны. Советское правитель
ство, говорится в послании, с нелег
ким сердцем и глубоким сожалением 
приняло решение об испытании ядер- 
ного оружия. Но оно уверено, что эта 
серьезная мера послужит делу пред
отвращения новой мировой войны.

Миролюбивая политика Советского 
Союза, отмечает Н. С. Хрущев, ос
тается неизменной. Мы по-прежнему 
будем прилагать все усилия для то
го, чтобы не допустить возникнове
ния истребительной ядерной войны, 
добиться всеобщего и полного разору- 
я;ения, обеспечить вечный мир и спо
койствие на земле.

Н. С. Хрущев пожелал участникам 
Y II Пагуошской конференции успе
хов в плодотворной работе на благо 
мира и дружбы между народами.

(ТАСС).

Прибытие в Москву 
доктора Кваме Нкрума

МОСКВА, 6 сентября. (ТАСС). Се
годня в Москву из Белграда прибыл 
президент и глава правительства 
Республики Гана ’ доктор Кваме 
Нкрума.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
Ганы и Советского Союза, доктора 
Кваме Нкрума встречали Председа

тель Президиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнев, Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев, Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и другие официальные 
лица.

Доктор Кваме Нкрума направляет
ся для продолжения отдыха на Чер
номорское побережье Крыма.

Прием Н. С. Х р ущ евы м  премьер- 
министра Индии Неру и президента 
и премьер-министра Ганы  Н крума

Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев при
нял в Кремле премьер-министра Ин
дии Джавахарлала Неііу и  президен
та и премьер-министра Республики 
Гана д-ра Кваме Нкрума.

Дж. Неру и  К . Нкрума по поруче
нию глав делегаций конференции 
неприсоединйвшихся стран, состояв
шейся в Белграде 1 — 6 сентября

с. г., вручили письмо, адресованное 
главами делегаций этой конференции 
Председателю Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущеву.

Между Н. С. Хрущевым, Дж. Неру 
и К . Нкрума имела место дружест
венная и откровенная беседа по во
просам современной международной 
обстановки.

(ТАСС).
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пребывание Дж. Неру в Москве
МОСКВА, 6 сентября. (ТАСС). По 

приглашению Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева сего
дня в Москву прибыл премьер-ми
нистр Республики Индии Джавахар- 
лал Неру.

Тепло и сердечно встретила столи
ца высокого гостя. В праздничный 
наряд оделись в этот день ее улицы 
и  площади, ведущие к  воздушным 
воротам столицы.

Внуковский аэродром. На высоких 
мачтах развеваются государственные 
флаги обеих стран. На фронтоне глав
ного здания аэровокзала большой 
транспарант: «Добро пожаловать!». 
На летном поле выстроился почет
ный караул войск Московского гар
низона. Задолго до прибытия самоле
та сюда начали съезжаться предста
вители трудящихся столицы.

Встретить выдающегося государст
венного и политического деятеля 
премьер-министра Индии Дж. Неру 
на аэродром прибыли Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев, товарищи Н . Г . Игнатов, А. Н. 
Косыгин, Д. С. Полянский, замести
тель Председателя Совета Министров 
СССР К . Н. Руднев, член Президиу
ма Верховного Совета СССР А. А. 
Андреев, министры СССР, председа
тели государственных комитетов 
СССР и  другие официальные лица.

публики Индии в Советском Союзе 
Субимал Датт, сотрудники индийско
го посольства, главы дипломатиче
ских представительств, аккредито
ванные в СССР, советские и  иност
ранные корреспонденты.

В 14 часов 55 м іш ут воздушный 
корабль, на борту которого находит
ся Дж. Неру, совершает посадку и 
подруливает к  зданию аэропорта. То
варищ Н..С . Хрущев и другие совет
ские руководители тепло и сердечно 
здороваются с Дж. Неру. Дети пре
подносят гостю цветы.

Дж. Неру и Н. С. Хрущев обходят 
строй почетного караула. Исполняют
ся государственные гимны Индии и 
Советского Союза.

Н . С. Хрущев и Дж. Неру обменя
лись речами.

С аэродрома Дж. Неру и Н. С. Хру
щев направились в город в машине, 
сопровождаемой почетным эскортом 
мотоциклистов.

На улицах столицы тысячи мос
квичей сердечно приветствовали 
премьер-министра Индии Дж. Неру и 
Н. С. Хрущева. Советские люди уве
рены, что визит в СССР выдающего
ся индийского государственного и 
политического деятеля послужит 
дальнейшему развитию традиционной 
дружбы и сотрудничества между на
родами Советского Союза и Индии в

6 сентября Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев при
нял в Кремле премьер-министра Ин
дии Джавахарлала Неру, прибывшего 
в Москву с официальным визитом.

Во время беседы, прошедшей в 
тецлой и дружественной обстановке, 
Н. С. Хрущевым и Дж. Неру были за
тронуты вопросы дальнейшего разви
тия советско-индийских отношений п 
некоторые актуальные международ
ные проблемы.

Вечером правительство Союза Со
ветских Социалистических Республик

дало в Большом Кремлевском дворце 
обед в честь премьер-министра Индии 
Дж. Неру.

На обеде были Л. И. Брежнев, 
Н. 1. Игнатов, А, Н. Косыгин, Д. С 
Полянский, М. А. Суслов, Н. С. Хру
щев, Н. М. Ш верник, П. Н, Поспелов, 
Г. И. Воронов, министры СССР, пред
седатели государственных комитетов 
СССР II другие официальные лица.

Во вре.чя обеда Н. С. Хрущев п 
Дл:. Неру, обменялись речами.

Хлеб государству 
сверх плана

К О Ж Б В Н И К О В О . (По Тс' 
лефону). Хлеборобы колхоза 
«За власть Советов»' достой

ным трудовым подарком 
встречают X X I I  съезд КП С С . 

Встав на предсъездовскую 
трудовую  вахту, они вторы
ми в области б сентября за
вершили выполнение плана 
продажи хлеба государству. 
Н а хлебоприемный п у н кт  они 
вывезли 7 .0 0 0  центнеров 
^ле б а .'

До 10 сентября колхозники 
решили сд а ть ',  сверх плана 
5 0 0  центнеров хлеба. Сверх
плановая вывозка зерна госу
дарству продолжается.

Переговоры м ет ду делегациями СССР 
и СШ А по вопросам р а зо р у ш н и я

в  числе встречающих посол Рес- интересах всеобщего мира.

Н  о  в о е т

НЬЮ -ЙОРК, 7 сентября. (ТАСС). 
Вчера здесь состоялась встреча 
между делегацией СССР, возглав
ляемой постоянным представите
лем СССР при ООН В. А . Зори
ным, и представителями С Ш А  во 
главе со специальным советнико.м

е х н и к и

АП П А РА Т
УЛА ВЛ И ВА ЕТ

ПЫ ЛЬ

На Красногородском 
огнеупорном заводе 
имени Ленина Сталин
ского совнархоза в ша
мотном цехе внедрен 
новый метод очищения 
воздуха от пыли при 
помощи ленофильтров.

OcHOBHbLM элементом 
пенофильтров является 
решетка из перфори
рованного железа с не
большими отверстиями, 
через которую пропус
кается вода. Для рав
номерного распределе
ния воды по сечению 
аппарата устроена при
емная коробка. Улов- 
лешшя водой пыль от
стаивается в отстойни
ках. а затем полностью 
используется в произ
водстве. Пенофи'льтры 
дешевы в изготовлении 
и надежны в эксплуа
тации.

Ш Л ИФ О ВАЛ ЬНЫ Е 
ГОЛОВКИ 

ИЗ ОТХОДОВ

На Коло.менско.м за
воде тяжелого машино
строения из пришед
ших в негодность шли
фовальных кругов и их 
частей « вытачивают 
круги меньших разме
ров и сегменты, а в ма
стерской завода изго
товляют из них шлифѳ- 
вальные головки. Стой
кость таких головок 
выше, чем шлифоваль
ных кругов. Это позво
ляет применять шлифо
вальные головки при 
торцовом шлифовании 
на больших скоростях, 
рациональнее расходо
вать дефицитные абра
зивные матеоиалы.

УМ Е Н ЬШ Е Н  
ПРОИЗВОДСТВЕН

Н Ы Й  Ш У М
При работе прес

сов возникает большой 
шум от стальных зуб

чатых колес, отрица
тельно влияющий на 
слух рабочего. На Ча- 
сов-Ярско.м комбинате 
огнеупорных изделий 
Сталинского совнархо
за внедрен простой спо
соб борьбы с шумом. К  
венцу зубчатого колеса 
и ступице приварива
ются с двух сторон дис
ки из листовой стали 
толщиной 3 миллимет
ра. В один из них вва
ривается гнездо для 
пробки с резьбой диа
метром вполдюйма. Об
разовавшаяся полость 
заполняется маслом и 
закрывается пробкой. 
Это значительно умень
шает шум при работе 
пресса.

М ОЛОКОВАКУУМ -
ПРОВОД

Конструкция молоко- 
вакуумпровода ММД- 
100 разработана меха

ником Тростянецкой 
РТС Винницкой обла
сти Т. П. Марчуком. 
Установка предназна
чена для механическо
го доения коров и сбо
ра молока непосредст
венно от вымени коро
вы в молокосборник 
или в молокоопорож- 
шітель, находящийся в 
прифермской молоч
ной. Основное отличие 
этой установки от су
ществующих в том, что 
в ней совмещены мо
лочная и вакуумная 
линии. Новый агрегат 
значительно повышает 
производительн о с т ь  
труда при транспорти
ровке молока, отвеча
ет высоким санитарным 
требованиям. Молоко- 
вацуумпровод изготов
лен Нежинским маши
ностроительным заво
дом имени Сталина.

президента по вопросам разоруже
ния Джоном Макклоем. После 
окончания встречи корреспонден- 
та.м было передано следующее со
ветско-американское коммюнике:

6 сентября сего года в соответ
ствии с договоренностью, ранее 
достигнутой между Советским пра
вительством и правительством 
СШ А, возобновился обмен мне
ниями по вопросам,, относящимся 
к  разоружению и возобновлению 
переговоров в соответствующем 
органе, состав которого подлежит 
согласованию.

Бандиты 
получили отпор
ХАНО Й, , 7 сентября. (ТАСС). 

Правительственные войска Лаоса 
и боевые отряды партии Нео Лао 
Хак Сат отбили нападение банди
тов группировки Саваннакета на 
деревню Хен Мон в районе Бан 
Бан (провинция Сиенг-Куанг).

Как сообщило радио «Голос Лао
са», потеряв 14 человек убитыми 
и ранены.ми. бандаты обратились в 
бегство.

Преследования алжирских 
патриотов продолжаются

ПАРИЖ , 7 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Франс 
Пресс. 5 сентября днем и в ночь 
с 5 на 6 сентября французская по
лиция произвела массовые аресты 
в алжирских кварталах Парижа. В 
результате этого «прочесывания» 
было арестовано 643 алжирских 
патриота.

200 политических заключенных- 
алжирцев тюрьмы в Шален-Сюр- 
Марн напракіли прокурору рес
публики жалобу, обвиняя админи
страцию тюрьмы в попытке отра
вить их. 1 сентября этим алжир- 
ца.м была выдана непригодная для 
еды пища,, в результате чего 200 
алжирцев были отправлены в боль
ницу.

Военные приготовления США
ВАШ ИН ГТО Н, 7 сентября. 

(ТАСС). Пентагон объявил об уси
лении подготовки и доукомплекто
вании четырех дивизий националь
ной гвардии и  475 других частей

национальной гвардии и резерва в 
связи с возможным призывом.

Приказ охватывает в общем 148 
тысяч рядовых и офицеров.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятница, 8 сентября 1961 г. Л1 213 (1 1 4 9 4 )

В с е  р е з е р в ы  — в д е й с т в и е

З А  Щ И Т О М  С Р Е Д Н И Х  
П О К А З А Т Е Л Е Й

☆  ☆

Инженер тов. Иванов прислал в редакцию письмо:
«Полтора года назад я уволился с Томского электромеханического 

завода. Уходя, оставил в БРИЗе 11 принятых к  внедрению рациона
лизаторских предложений, но из них до сих пор внедрено только 3.

Такая волокита н пренебрежение к  внедрению предложений рацио
нализаторов вошли в практику БРИЗа Томского электромеханическо
го завода. Из-за плохого контроля за движением предложений они по
долгу лежат.

Авторы предложений редко привлекаются к  их разработке, что 
приводит к  ошибкам при проектировании, затягивает сроки внедрс- 

Образцы по рационализаторским предложениям готовят
р е д ки .

Часто, отклонив предложение, работники БРИЗа не сообщают об 
этом автору и сразу предложение отправляют в apxfe. Это прямое 
нарушение «Положения об открытиях, изобретениях и оацноиалнза- торских предложениях». цпипалнза

Для более быстрого внедрения предложений, по-моему, следует 
“  °  ™  “  «^посредственно участка, на котором

они должны внедряться. Невыполнение плана по внедрению ппедло- 
жении следует расценивать как невыполнение одного из основных 
показателей работы участка.

БРИЗа на Томском электромеханическом заводе 
необходимо перестроить свою работу по-новому».

☆  ☆

. Письмо тов. Иванова поднимает 
вопрос об одном из важнейших ре
зервов максимального ускорения 
научно-технического прогресса про
изводства —  развитии рационализа
торства II изобретательства. В проек
те Программы КПСС говорится: 
«Первостепенное значение имеют ма
териальное и моральное стимулиро
вание массового изобретательства и 
рационализаторского движения, пред
приятий, цехов, бригад и новаторов 
труда, осваивающих производство 
новой техники и умело ее использу
ющих».

Как же в свете этих положе
ний проекта Программы КПСС вы
глядит работа с рационализаторами 
на Томском электромеханическом за
воде?

За первое полугодие текущего 
года план внедрения предложений 
рационализаторов перевыполнен. 
Экономический эффект от внедрен
ны х предложений составляет 57,3 
тысячи рублей вместо 55 тысяч по 
плану.

За полугодие внедрен ряд круп 
ны х предложений.

Однако при более глубоком а 
лизе состояния работы с рациона
лизаторами выясняется, что на пред
приятии не используют больших ре
зервов повышения творческой ини
циативы производственников. В 
истекшем году на предприятии сор- 
ва^ти план внедрения предложений: 
он '"Выл выполнен лишь на 50  про
центов, Руководители завода и 
БРИЗа признают, что план был 
реальный, имелись условия для его 
выполнения. За счет невнедренных 
предложений завод мог бы иметь до
полнительно 75 тысяч рублей услов
но-годовой экономии,

В прошлом году (о котором в ос
новном и сообщает в своем письме 
тов. Иванов) на Томском электроме
ханическом заваде значительно от
стали с внедрением поступивших 
предложений. Здесь внедрено лишь
6 2 ,5  процента нмевшихся предложе
ний.

На заводе не добились массного 
■ участия рабочих и инженерно-техни

ческих работников в рационализации 
и изобретательстве. В  прошлом году 
на предприятии рационализатором 
был лишь каждый двенадцатый.

Вызывает тревогу и снижение ак

тивности новаторов производства. В 
этом году поступило на 26 процентов 
меньше предложений, чем за соот
ветствующий период прошлого года.

Довольствуясь выполнением явно 
заниженного плана, здесь ослабили 
организаторскую работу, контроль 
за разработкой и внедрением предло
жений. Только поэтому многие пред
ложения, признанные ценными и за
планированные к  внедрению, меся
цами лежат под спудом.

Предложение бывшего ведущего 
технолога цеха Л*» 2 тов. Иванова, 
письмо которого опубликовано вы
ше, зарегистрированное в БРИЗе 
под Л? 4663 , поступило еще 
в октябре 1959 года. По плану 
приказу директора завода его дол
ж ны  были внедрить в цехе 2  в 
конце апреля I9 6 0  года. Ответствен
ные за внедрение —  начальник це
ха тов. Цукублин и  его заместитель 
тов. Баранас. Другое предложение 
тов. Иванова, зарегистрированное 
под Л* 4802 , направлено в БРИЗ в 
ноябре 1959 года. И то и другое 
внедрены лишь в июле текущего го
да.

—  -Да, предложения эти ценные, 
—  соглашается тов. Баранас. —  
Эффект от них уже налицо. Мы, ко
нечно, виноваты в задержке их 
внедрения, но что поделаешь те
кучка  заела.

Но только ли загруженностью те
кущими делами можно объяснить 
небрежное отношение к  предложению 
тов. Иванова №  5005 о специальной 
наладке для обработки деталей 
МР5-07Б? Еще в июле 1960  года 
необходимая оснастка- поступила 
цех М  2 для опробования. Часть 
оснастки утеряли, виновных в потере 
не нашли. Остальную оснастку сдали 
в кладовую цеха, где она ржавела 
почти год. А работники БРИЗа из ме
сяца в месяц ставили внедрение это
го предложения в план цеха № 2, не 
интересуясь, в каком состоянии это 
дело.

В итоге такой практики план вне
дрения предложений рационализато
ров в цехе 2  не выполнен: из 
13 предложений внедрено 6, вместо 
3 .100 рублей экономии получено 
лишь 206  рублей.

Руководители завода и  в первую 
очередь главный инженер тов. Ари
стов, он же председатель совета

Заботливо растить 
народные таланты

Недавно на бюро Томского 
геркома КПСС обсуждался вопрос 
о состоянии художественной само
деятельности в городе.

В последнее время в ряде кол
лективов несколько увеличилось 
число участников художественной 
са.модеятельности, возросло их ма
стерство.

Однако общее состояние худо
жественной самодеятельности в 
Томске не соответствует тре
бованиям, предъявляемым к  этой 
важной форме коммунистического 
воспитания трудящихся.

Одним из главных недостатков 
является низкое качество реперту
ара. В нем мало произведений, от
ражающих современную жизнь. 
Идейно-художественный уровень 
многих исполняемых произведений 
низок, в концертных програм.мах 
мало критики старого, отжившего, 
пропаганды нового,- прогрессив
ного, передового. Плохо про
пагандируются достижения пе
редовиков производства. В репер
туар проникает целый ряд легко
весных, безыдейных, безвкусных' 
песенок.

Самодеятельный коллектив пе
дагогического института, напри
мер, занял последнее место на 
смотре художественной самодея
тельности вузов города: у  них
нет студенческого самодеятельного 
творчества, отражающего учебу и 
жизнь молодежи. В  репертуаре 
почти полностью отсутствуют про
изведения, посвященные нашей 
действительности, конкретным де- 
ла.м, решаемым в стенах вуза.

Такой отрыв от жизни характе
рен для лшогих коллективов.

В это.м повинны прежде всего 
руководители художественной са
модеятельности. Но не меньше ви
новаты и руководители партийных, 
комсомольских и профсоюзных ор
ганизаций, которые должны вни

кать в работу коллективов худо
жественной самодеятельности, ру
ководить их деятельностью.

Плохо помогает подбирать хоро
ший репертуар областной Дом на
родного творчества, Необходимо 
усилить контроль за качеством 
репертуара и городскому отделу 
культуры.

На- многих предприятиях и е 
учреждениях недостаточно внима
ния уделяется художественной са
модеятельности. Чем можно объяс
нить, что такое крупное предприя
тие, ка к завод «Сибэлектромотор», 
не смог представить на городской 
смотр свою концертную програм
му? Только невлимательным отно
шением администрации и общест
венных организаций к  этому важ
ному делу. Такое же положение на 
карандашной фабрике. А  на мано
метровом заводе и заводе рези
новой обуви художественная само
деятельность не организована.

Приближается ХХ П  съезд 
КПСС. Сейчас необходимо резко 
улучшить работу всех самодея
тельных коллективов, чтобы к  от
крытию съезда они смогли подго
товить специальную программу 
концертов, посвященных знамена
тельному событию в жизни страны.

Необходимо подготовить посвя
щенные Х Х П  съезду фотовыстав-; 
ки, отображающие трудовые будни 
тружеников семилетки, выставки: 
прикладного искусства, самодея
тельных художников. Кинолюбите
ли города могут подготовить филь
мы о жизни своих коллективов.

Больше помощи ждут самодея
тельные артисты от работников 
филармонии, драматического теат
ра, студии телевидения.

Надо создать в городе постоян
ную хоровую капеллу, способную 
совместно с симфоническим орке
стром подготовить крупные музы
кальные произведения, отрывки из 
опер. Б . СИМОНЕНКО.

БРИЗа, не требуют от начальников 
цехов и отделов ответственности за 
внедрение предложений, не контро
лируют выполнение своих приказов 
по этому важному вопросу. Напри
мер, в начале сентября прошлого го
да, когда стал ясен провал с внедре
нием мероприятий по рационализа
ции производства, на заводе был из
дан приказ X ; 533. В нем были раз
работаны меры по улучшению дела, 
под персональную ответственность 
начальников цехов и отделов было 
поставлено внедрение особо ценных 
предложений.

Но и этот приказ остался на бума
ге. Например, предложенные инжене
ром тов. Заславским унифицирован
ные салазки вентиляторов местного 
проветривания по приказу следовало 
внедрить в конце октября прошлого 
года, а внедрили в. феврале текуще
го. Разработанный инженером тов. 
Капилевичен штамп-автомат для 
сборки сепаратора МХ-193 предпи
сывалось внедрить до 20  ноября 
1960  года, но штамп не внедрен в 
производство и по сей день.

Рационализаторы и изобретатели 
завода, первичная организация Все
союзного общества изобретателей и 
рационализаторов не раз предлагали 
изготовление опытных образцов при
способлений и оснастки включать в 
месячные планы це іов  и отделов. 
Если цех не изготовит заплаиирован- 
ные образцы, —  считать, что им не 
выполнен план в номенклатуре. Не 
раз говорилось о том, что особо важ
ные предложения надо включать в 
план внедрения новой техники. Но 
эти и другие предложения по улуч
шению рационализаторской работы 
на заводе не проведены в жизнь.

Недостатки в организации ра
боты по рационализации и изо
бретательству на Томском элек
тромеханическом заводе во многом 
стали возможны потому, что это важ
ное дело плохо контролируют работ
ники производственно-технического 
отдела и управления электротехниче
ской и металлообрабатывающей про
мышленности совнархоза.

—  У  нас нет специального инже
нера, который бы занимался работой 
БРИЗов заводов, —  говорит началь
ник технического отдела этого у п 
равления тов. Трусов. —  Мы зани
маемся рационализаторами и изобре
тателями лишь в том случае, если 
поступают жалобы или нуж ны  мате
риалы для отчетов.

Старший инженер производствен
но-технического отдела совнархоза 
тов. Сафронов, которому поручено 
дело рационализации и изобретатель
ства, показал на ки пу  входящих и 
исходящих бумаг:

—  Я едва успеваю вести вск^эту 
переписку по делам рационализации 
и изобретательства, —  жалуется он. 
—  Разобраться детально с состояни
ем этого воігроса на том или ином 
заводе не успеваю.

Руководителям производственно- 
технического отдела совнархоза и уп 
равления электротехнической и ме
таллообрабатывающей промышлен
ности надо в корне изменить свое 
отношение к- этому важному делу.

Хорошо трудится в дни предсъездовской вахты 
оплетчица пятого цеха завода «Томкабель» Лина Ни
кифорова. Сменные нормы она выполняет на 120 — 
123 процента. Недавно передовая работница обяза«

лась выполнять недельное задание за 5 дней и вы
пускать продукцию только отличного качества.

На снимке: член бригады коммунистического тру
да оплетчица Анна Никифорова.

Фото Ю. Евсюкова.

Заявление коменданта гарнизона 
советских войск в Берлине

БЕРЛИН, 6 сентября. (ТАСС). 26 
августа с. г. американский военный 
комендант в Западном Берлине гене
рал Уотсон посетил коменданта гар
низона советских войск в Берлине 
полковника Соловьева и сделал ему 
устное заявление относительно меро
приятий, проведенных правитель
ством ГДР по укреплению границ с 
Западным Берлином. Американский 
комендант предпринял попытку 
вновь вмешиваться в дела Герман
ской Демократической Республики.

Полковник Соловьев сделал 5 сен
тября с. г . ответное заявление аме
риканскому коменданту, в котором 
еще раз разъяснил, что поставленные 
генералом Уотсоном вопросы цели
ком относятся к  компетенции властей 
ГДР, которая, ка к  любое другое су

веренное государство, вольна прини
мать любые меры по обеспечению 
своей безопасности. Относительно
произвольного толкования американ
ским комендантом функций комен
данта гарнизона советских войск в 
Берлине полковник Соловьев сказал 
американскому генералу, что «пол
номочия советского коменданта опре
деляет советское командование, а не 
американский комендант в Западном 
Берлине».

Полковник Соловьев заявил далее, 
что считает совершенно недопусти
мым неуважительное отношение к 
властям ГДР, которое позволил себе 
генерал Уотсон в своем заявлении 
26 августа с. г. Советский комен
дант указал коменданту США, что 
«он должен относиться более ува-

Квартальные обязательства 
по продаже льнопродукции 

перевыполнены
На полях колхозов и совхозов 

Чаинскогб района развернулось со
ревнование за быстрейшее окончание 
уборки льна, его обработки и прода
ж и льноволокна государству.

Колхозники сельхозартели имени 
Кирова убрали лен со всей площади 
посева —  113 гектаров. Причем на 
36 гектарах лен был сразу же ра
зостлан. К  20 августа вся треста бы
ла поднята и отправлена на перера
ботку.

Хороших результатов на уборке 
льна добился машинист льнотеребил
ки  этого колхоза В. Максимов. Он за

Полностью завершил теребление 
льна колхоз «Россия». Успешно ве
дет теребление и расстил льна совхоз 
«Колоыинский». Здесь вытереблено 
около 80 процентов посевов льна.

Выполнили обязательства треть
его квартала по сдаче льноволокна 
государству совхозы «Коломинский» 
и «Чаинский», колхоз «Россия».

А. ОСТАНИН, 
главный государственный 

инспектор по закупкам 
сельхозпродуктов 

Чаинского района.

жйтельно к  высшим государственным 
властям того государства, на терри
тории которого расположен Запад
ный Берлин и с которым Советский 
Союз поддерживает (;амые дружест
венные союзнические отношения».

Советский комендант обратил вни
мание генерала Уотсона на два слу
чая задержания западноберлинскими 
хулиганами военной автомашины, в 
которой находился советский воен
ный персонал, следовавший в бер
линский центр воздушной безопасно
сти, размещающийся в Западном 
Берлине. Он заявил американскому 
коменданту, что «попытки западно- 
берлинских провокаторов, поддержи-, 
ваемых американскими чинами, ме
шать нормальной работе советского 
персонала в берлинском центре воз
душной безопасности могут весьма 
отрицательно сказаться на деятель
ности этого органа. Если действи
тельно есть у  кого-либо намерение 
дезорганизовать работу берлинского 
центра воздушной безопасности, то 
ответственность за возможные неже
лательные последствия таких прово
каций будет лежать полностью на 
оккупационных властях в Западном 
Берлине».

В связи с попыткой группы  запад
ноберлинских фашистских провокато
ров помешать 24  августа с. г. на 
контрольном пункте в районе Фрид- 
рихштрассе следованию советской 
военной автомашины, которая везла 
очередную смену караула к  памят
нику  воинам Советской Армии в Тир- 
гартене, советский комендант потре
бовал, чтобы «подобной деятельности 
провокаторов, которая может иметь 
самые нежелательные последствия, 
был положен конец».

ТРАУРНЫЙ МИТИНГ, 
ПОСВЯЩЕННЫЙ 

ПАМЯТИ УИЛЬЯМА 
3. ФОСТЕРА

МОСКВА, 6 сентября. (ТАСС). Ты
сячи трудящихся собрались сегодня 
на Красной площади. Здесь состоялся 
траурный митинг, посвященный па
мяти выдающегося деятеля американ
ского и международного коммунисти
ческого и рабочего движения, почет
ного председателя Национального ко
митета Коммунистической партии 
Соединенных Штатов Америки Уиль
яма 3. Фостера.

На трибуне Мавзолея, перед ко
торым установлена урна е прахом по
койного, товарищи Л. И. Брежнев, 
Н. Г. Игнатов, 0. В. Куусинен, 
Д. С. Полянский, М. А. Суслов, 
Н. М. Ш верник, П. Н. Поспелов, 
Г. И. Воронов, В. В. Гришин, член 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов, председатель На
ционального комитета Коммунисти
ческой партии США Элизабет Гэрли 
Флинн, председатель Коммунистиче
ской партии Испании Долорес Ибар
рури, генеральный секретарь Ком
партии Индии Аджой Гхош, секрета
ри Ц К  Монгольской народно-револю
ционной партии Д. Балжинням, 
Ц. Дугэрсурэн, член Ц К  Компартии 
Китая Лю Сяо, ветеран английского 
коммунистического движения Роберт 
Стюарт, члены комиссии по организа
ции похорон Уильяма 3. Фостера.

Траурный митинг открыл член 
Президиума Ц К КПСС, секретарь 
Центрального Комитета партии М. А. 
Суслов.

Первое слово о большом друге —  
ветеране международного коммуни
стического II рабочего движения, по
четном председателе Национального 
комитета Коммунистической партии 
США Уильяме 3. Фостере произнес 
член Президиума Ц К КПСС, секре
тарь Ц К КПСС 0. В. Куусинен.

Затем слово от Коммунистической 
партии США предоставляется пред
седателю Национального комитета 
Компартии США Элизабет Гэрли 
Флинн. Она говорит о выдающейся 
роли Уильяма 3. Фостера в развитии 
американского коммунистического и 
рабочего движения, о его непримири
мой борьбе с капитализмом, о горя
чей любви Уильяма 3. Фостера к  
советскому народу.

С речами на митинге выступили 
председатель Коммунистической пар
тии Испании Долорес Ибаррури, член 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Китая Лю С)яо, вете
ран английского коммунистического 
движения Роберт Стюарт, первый 
секретарь Московского городского 
комитета партии П. Н. Демичев.

Митинг закончен. Элизабет Гэрли 
Флинн, руководители Коммунисти
ческой партии Советского Союза и 
Советского правительства поднимают 
урну с прахом Уильяма 3. Фостера 
-И направляются к  Кремлевской сте
не. Под звуки  «Интернационала» 
урна с прахом Уильяма 3. Фостера 
устанавливается у  Кремлевской сте
ны.

Урна с прахом славного сына аме
риканского народа будет перевезена 
в США, где прошла вся жизць 
Уильяма 3. Фостера.12 дней убрал 80 гектаров льна.

ВПЕРЕДИ ИДУТ НОЖЕВНИКОВЦЫ
Труженики колхозов и совхозов! Увеличивайте темпы хлебосдачи, 

все полевые работы ведите в комплексе
С В О Д К А

о ходе продажи хлеба государству, уборки зерновых, кукурузы , 
льна и вспашки зяби

Показатели на 5 сентября
(6 процентах к плану)
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1 Кожевннковский 71.7 52.7 86.9 60,5 88,5 18,6
2 Пышкияо-Троицкий 39,7 25.9 96,2 56,3 93,3 22.6
3 Шегарский 34,5 32.5 89,8 62,8 82,6 25,7
4 34,4 40,2 53,2 37 — 20,7
5 Зырянский 26,2 29 87 61,1 89,1 13,7
е Туганский 22 23,5 83,8 05- 83,9 9.9
7 Кривошеннский 21.6 26.3 92,5 64,8 83 7.8
8 Ій ,6 28.6 96,2 55.6 89,8 18,4
9 Бакчарскнй 8,2 39.5 49,6 56.1 94,4 25,3

10 Парбигскнй 7 28 . 40,5 86.4 86,9 19.5
И 4.4 13,8 76,9 39.5 91 22,9
12 22,5 94,2 87.5 72,5 13,1
13 Парабельский — 17,5 50.8 60.5 — 10,5
и КаргасокскиЙ — 14,6 23,3 90,9 — 1.4
15 Колпашевскнй — 11,2 86,5 62,9 88,1 13,5
16 ТегульдетскиЙ — 7.7 91,4 — зз;з 1.8

Примечание: Александровский, 
имеют.

Вчера в нашей газете было опуб
ликовано сообщение о выполнении 
плана хлебозаготовок колхозом 
имени X X I съезда КПСС Кожевни- 
ковского района. Труженики этого 
колхоза одержали большую победу. 
Сейчас они борются за то, чтобы в 
ближайшие дни выполнить свое 
обязательство — продать государ
ству еще 12 тысяч центнеров зер
на.

Колхозники Кожевниковско£о 
района ведут настойчивую борьбу 
за досрочное выполнелие своих 
обязательств по продаже зерна го
сударству.

Но до сих пор не создано долж
ного напряжения по заготовкам 
хлеба в Асиновском, Зырянском, 
Туганском, Шегарском и других 
районах. Например, с  1 по 5 сен*

КаргасокскиЙ и Верхне-Кетский^районы плана хлебозаготовок не

тября хозяйства Шегарского райо
на продали хлеба государству 
только 11,3 процента к  плану, в 
Кожевниковском же районе — 23 
процента. А  ведь погодные условия 
в обоих районах были одинаковы.

Еще не приступили к  выполне
нию плана заготовок хлеба Мол- 
чановский, Парабельский. Колпа- 
шевский и ТегульдетскиЙ районы. 
Райкомы партии и райисполкомы 
этих районов обязаны без промед
ления принять меры, обеспечиваю
щие выполнение плана продажи 
хлеба государству.

В прошлую пятидневку пред
приятия и организации города Том
ска оказали помощь в вывозке зер
на на хлебоприемные пункты мно
гим хозяйствам Туганского. Том. 
ского и Шегарского районов. Одна

ко не везДе городские автомашины 
использовались высокопроизводи
тельно. Например, в совхозе 
«Победа» Туганского района 3 — 4 
сентября на многих машинах грузо
подъемностью в 3 — 4 тонны вы
везли зерна не более 1,5— 2 тонн.

Районным организациям, руко
водителям хозяйств надо навести 
порядок в использовании автотран
спорта. от этого во многом зависит 
успешное выполнение плана.

На 5 сентября по области сжато 
зерновых и зернобобовых культур 
32,1 процента к  плану. Исключи
тельно медленны.ми темпами велась 
уборка в Туганском. Тегульдет- 
ском, Пышкино-Троицком и Колпа- 
шевско.м районах, где прирост за 
пятидневку составил менее 5 про
центов к  плану уборки.

Мы имеем возможность и долж
ны значительно увеличить темпы 
косовицы хлебов. Для этого тре
буется, прежде всего, высокопроиз
водительно использовать технику. 
Надо организовать работу комбай
нов и другой уборочной техники не 
только в дневное, но и в ночное 
время, добиться ежедневного вы
полнения норм выработки каждым 
комбайнером и  машинистом. Меж
ду те.м, во многих колхозах допу
скают большие простои машин из- 
за поломок, несвоевременной под
возки горючего и смазочных мате
риалов. Все это и привело к  тому, 
что в Асиновском, Кривошеинском. 
Молчановскам. Чаинском и некото
рых других районах выработка на 
один комбайн составила менее 50 
гектаров.

Необходимо обратить особое 
внимание на борьбу с потерями 
зерна. Проверка показала, что при 
уборке урожая и транспортировке 
зерна допускаются большие потери 
хлеба в ряде хо зя ^тв  Асиновско- 
го, Зырянского, кЭжевниковского. 
Томского., Шегарского и других 
районов.

Необходимо обеспечить тщатель
ную регулировку комбайнов. Нема
ло теряется зерна и в том 
случае, когда разгрузка ком
байнов происходит на стерню или 
плохо подготовленные тока. Важно 
во всех колхозах и совхозах произ
водить ежедневную приемку уб
ранных площадей от комбайнеров 
и машинистов, взвеіішвание н учет 
зерна, поступившего От комбайнов, 
а также обеспечить полную со
хранность хлеба на токах.

Ни 8 коем случае нельзя ослаб
лять внимание к  засыпке семян 
зерновых, бобовых и других куль
тур. Вопрос о семенах — один из 
са.мых неотложных и животрепе
щущих.

В этом году многие колхозы и 
совхозы вырастили прекрасный 
урожай кукурузы. Теперь главная 
задача руководителей хозяйств, 
партийных и советских организа
ций заключается в том. чтобы бЬі- 
стро и без потерь провести уборку

и силосование кукурузы , вдоволь 
обеспечить общественный скот цен
нейшим сочны.м кормом. На 5 сен
тября по области убрано кукурузы  
54,3 процента к  плану. Много ку 
курузы еще на корню в Томском. 
Кожевниковском. Туганском, Пыш 
кино-Троицком районах. В ближай 
шне дни ожидаются заморрзки. Не 
об.ходимо организовать круглосу 
точную уборку кукурузы  и в бли
жайшие два— три дня закончить 
эту работу.

За последнее время райкомы 
партии и райисполкомы ослабили 
внимание к  уборке льна. Даже в та
ки х  районах, как Асиновский. Кри- 
вошеинский, Зырянский и Туган- 
ский, где засеваются льном боль
шие площади, эта работа затормо
зилась. Теребление льна во всех 
хозяйствах необходимо закончить в 
ближайшие дни. Во многих райо
нах произведен августовский рас
стил льна. Руководители колхозов 
и совхозов, особенно агрономы, 
должны установить повседневный 
контроль за поспеванием льна и 
по мере готовности поднимать его 
со стлищ. не допуская порчи.

На 5 сентября по области подня
то зяби только 17,7 процента к 
плану. Все еще крайне медленно 
пашут зябь колхозы и совхозы 
Зырянского, Молчановского, Кри- 
вошеинского, Туганского, Пара- 
бельского районов. Чтобы попра
вить дело с подъемом зяби, следу, 
ет выде.чить необходимое количест
во исправных тракторов и почво
обрабатывающих орудий и оберпе- 
чить в каждом хозяйстве высоко
производительное их использова
ние. Вспашку следует производить 
только плугами с предплужниками.

Агроном колхоза, бригады или 
фермы должен ежедневно произ
водить проверку вспаханных п.-:о- 
щадей.

Успешно завершить все сельско
хозяйственные работы и  досрочно 
— к  22 сентября — выполнить 
план продажи хлеба государству—» 
наша боевая задача. Это будет по- 
дарко.м сельских тружеников обла
сти X X II съезду родной Коммуни
стической партии.
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ПРЕОБРАЖАЕТСЯ ЗЕИЛЯ РОДЕАЯ
Нельзя читать проект Програм

мы Коммунистической партии Со
ветского Союза без чувства восхи
щения и гордости за те великие 
преобразования, которые совершил 
наш народ. Вторая Програм
ма нашей партии, принятая в 1919 
году V III  съездом партии, успешно 
выполнена. Когда принималась эта 
Программа, советская страна, исте
кая кровью, отстаивала свою сво
боду и независимость в боях с . бе
логвардейцами и иностранными 

интервентами, преодолевая голод, 
холод, разруху. А великий Ленин в 
те суровые годы видел сегодняш
нюю Россию, могучее Советское го
сударство с передовой индустрией, 
крупным социалистическим сель
ским хозяйством, с процветающими 
наукой и культурой.

Каждый из нас, советских людей, 
гордится тем, что в великом трудо
вом подвиге, который совершил наш 
народ, в могучем расцвете, которого 
достигла наша страна, есть доля и 
его усилий, его знаний, его труда, 
что к  этому приложил и он свои ру
ки . Во главе с родной партией со
ветские люди, преодолевая трудно
сти и лишения, смело шли вперед.

Советская страна оставила по 
уровню промышленного производства 
все страны Европы и стремительно 
выходит на первое место в мире. Как 
указывается в проекте Программы 
КПСС, к  концу этого десятилетия мы 
превзойдем современный уровень 
промышленного производства в США 
и выйдем на первое место в мире. 
Какие захватывающие перспективы! 
В прошлом одна из отсталых стран 
Европы будет самой могучей индуст
риальной державой мира!

Особенно велик размах созида
тельных работ в последние годы. 
Вся страна сейчас в лесах ново
строек. Пстория не видела ничего 
подобного.

Преобразился и наш бывший На- 
рымскйй край. Нарым —  моя роди
на. Здесь я родился, здесь началась 
моя трудовая биография. Семнадца
тилетним юношей я  поступил в конт
рольно-семенную лабораторию горо
да Колпашево. Со всех концов мало 
обжитого Нарымского края, где 
раньше не имели понятия о хлебо
пашестве, в нашу лабораторию по- 
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Читатели
сообщают
С .іова  с де.іом  
ее  р а схо д я тся

Комсомольцы таксомоторного хо
зяйства X  1 Томского автотреста 
обратились ко всем шоферам области 
с предложением —  после работы по
мочь труженикам сельского хозяйст
ва в вывозке зерна.

Шоферы таксомоторного автохозяй
ства 1 Томского облавтотреста 
тт. Востриков, Аминов, Власов, 
И. Скороходов, Мячин и другие возят 
зерно из Рыбаловского совхоза. Рабо
тают они с огоньком. По дороге в 
совхоз везут груз для села, обратным 
рейсом —  зерно на мелькомбинат.

В. ЩЕРБАКОВ,
заместитель директора Рыбалов
ского совхоза Томского района.

II се й ч а с  зап и н аю сь  
спортом

Я очень люблю спорт и в молодо
сти увлекался тяжелой атлетикой, 
свободно поднимал левой рукой от 
4 до 5 пудов, выжимал две двухпу
довые гири.

Сейчас мне 71 год, но занятий 
спортом не прекращаю, также зани
маюсь тяжелой атлетикой. Чувст
вую себя хорошо, не болею.

А. ЗУБРЕННО, 
пенсионер.

П р о то ка  р а сч и щ ен а
Кто раньше бывал в селе Парабель, 

тот испытал ряд неудобств при выхо
де с парохода на пристань. Чтобы 
пройти от пристани до села в дожд
ливую погоду, нужно было идти по 
колено в грязи.

Сейчас протока с реки Оби до села 
Парабель очищена, и пароходы захо
дят по ней на пристань в село Пара
бель. Это очень удобно для пассажи
ров,

И. ПИНТУСОВ.
заведующий Парабельским райфо.

Отдохну.1 хорош о

С 14 по 25 августа я  отдыхал в 
доме отдыха «Ключи». Мне очень 
понравились «Синий утес», правый 
берег реки Томи, куда мы ходили на 
экскурсию. В реке Басандайке мы 
ловили рыбу и здесь же на берегу 
варили уху.

Вечером также не было скучно. 
Мы смотрели кинофильмы, танцевали 
и иірали Сейчас, после хорошего 
•іг іы ха . я вновь возвращаюсь к 
труду на благо Родины.

И. ЮДИНЦЕВ, 
плотник УН Р-131, г. Асино.

ступали первые партии семян на
рымского урожая. Осуществилась меч
та коммунистов Севера —  на нарым- 
ской земле вырос хлеб, появились 
первые сады. Поднялась культура 
северных деревень. В прошлом захо
лустное приобское село Колпашево 
стало городом, экономическим и 
культурным центром большого рай
она.

Если посмотреть сейчас на кар
ту бывшего Нарымского края, то 
можно насчитать сотни различных 
предприятий.

Вместе с ростом промышленности 
большие изменения произошли на 
транспорте, преобразилась связь. 
По голубым магистралям Оби теперь 
курсируют красавцы-днзельэлект- 
роходы, налажено регулярное воз
душное сообщение с Томском и 
северными районами. Колпашевский 
район почти полностью радиофици
рован и телефонизирован. Выросла 
и  культура молодого города.

На нарымскую землю пришли 
разведчики недр. По берегам Оби и ее 
многочисленных притоков поднялись 
ажурные вышки буровиков.

Вот уже двенадцатый год я рабо
таю в ремонтно-механической ма
стерской Средне-Обской комплекс
ной геофизической экспедиции. 
Это одна из крупных геофизических 
партий на севере нашей области. В 
нашей мастерской подготавливаются 
к  работе разные механизмы для по
левых партий геологов. Только к 
этой зиме предстоит подготовить 
более 80 механизмов, в их числе 
мощные тракторы, самоходки, буро
вые станки. Ремонт всей техники 
коллектив решил завершить ко дню 
открытия X X II съезда КПСС.

Над этой почетной задачей тру
дится каждый механизатор. Многие 
бригады и звенья выполняют сей
час задания досрочно и, горячо под
держивая почин московских пред

приятий, ведут ремонт техники 
только с высоким качеством.
Если посмотреть сегодня на доску 
показателей, то можно заметить, 
что в мастерской почти нет ни од
ного рабочего, который не перевы
полнял бы семичасового задания.
Фрезеровщик тов. Коротков, тока
ри тт. Гордин, Шестаков, электро
слесарь тов. Аксиненко дают в 
смену по полторы нормы. Пример 
всем показывает бригада коммуни
стического труда депутата городско
го Совета Алексея Назарова, заня
тая ремонтом двигателей. Здесь 
ежесменно добиваются высокой
выработки, и каждый мотор выхо
дит из ремонта на несколько часов 
раньше срока. В борьбу за комму
нистический труд вступил и наш 
токарный цех. Десятки рублей эко
номии дали предложения рациона
лизаторов и изобретателей.

Гордостью всего коллектива ма
стерской стали самоходные гидро
мониторные установки на плавучих 
основаниях, сконструированные и 
сделанные руками наших новаторов. 
Эта установка в полевых условиях 
в несколько раз повысила произ
водительность труда нефтеразведчи- 
ков, ускорила ход изыскательных 
работ.

Этот год был особенно плодотвор
ным для сибирских разведчиков 
недр.

На Назинской скважине, глубина 
которой достигла более 2.500  метров, 
был обнаружен природный газ.

Труженики Нарыма стремятся 
встретить X X II съезд партии до
стойными трудовыми подарками.

П. ТЕРЕНТЬЕВ, 
токарь механической 

мастерской Средне-Обской 
комплексной геофизической 

экспедиции.
г. Колпашево.

Из снимков» поступивших 
на фотовыставку „Томичи 

на рубежах семилетки**

ЗА ЧТО БЫЛА УВОЛЕНА 
тов. РАДМАН?

К  главному врачу клиник Томско
го медицинского института тов. Сте
панову поступило заявление, подпи
санное медицинскими сестрами 
тт. Радман, Абраменко, Платоновой 
и Лайковой. В нем указывалось, что 
старшая сестра тов. Афраймович 
«поступает нечестно и  не по сове
сти», завела любимчиков, приписы
вает им часы работы. Кроме того, 
заявители просили выяснить, куда 
исчезла из отделения посуда.

Два месяца длилось молчание, за
тем последовал приказ iNs 34 за под
писью тов. Степанова:

«...Комиссией в составе председа
теля МК Поносова, ассистента Осипо
ва и представителя бухгалтерии кли
ник Кубрина была произведена про
верка фактов, указанных в заявле
нии. Они не подтвердились.

Медсестре Радман за клеветниче
ское и необоснованное заявление, 
организацию склок в клинике 
объявляю выговор».

Через месяц появился новый при
каз тов. Степанова: тов. Радман с 

I

работы уволить, так как, рнАѵПРОдол- 
жает «будоражить колдекіійР . кли
ники».

Тов. Радман подала в суд. И вот 
тут-то выяснилось, что гнев' тов. 
Степанова был, мягко выражаясь, 
искусственным: факты, указанные в 
заявлении, подтвердились. О тов. 
Радман ее сослуживцы говорили на 
суде ка к  о человеке чутком, принци
пиальном, болеющем за общее делО; 
хорошем специалисте.

За что же была уволена тов. Рад
ман?

—  У нее неуживчивый, сварли
вый характер, —  обвиня.ти тов. По
носов к  заведующий клиниками тов. 
Штейнгардт.

Выяснилось, что «неуживчивость 
и сварливость» выражаются в том, 
что тов. Радман нетерпимо относится 
к  недостаткам, смело и открыто гово
рит о них коллективу и руководите
лям.

А руководителям не нравится, что 
она «будоражит коллектив». Вот они 
и решили от.нее избавиться.

Неприглядна роль местного ко-

Благодетели « «

Не вздумайте намекнуть Василию 
Нефедовичу Попову, что он стяжа
тель. Обиженный, он ударит себя в 
грудь кулаком и закричит:

—  Я труженик!
И может даже доказать это: он ра

ботает плотником в УНР-296.
С восьми часов утра до четырех 

часов дня Попов трудится. После ра
боты он становится домовладель
цем. Он владеет половиной двухэтаж
ного каменного дома. Восемь квар
тирантов ежемесячно платят ему по 
десять рублей. За какие-такие тру
ды?

. —  А дом-то ведь я строил, —  воз
ражает Попов. —  Труд мой должен 
окупиться или нет?

Труд окупился давно —  это раз, а 
второе —  разрешите вопрос, гражда
нин Попов: для чего вь? строили 
дом? Ведь в своей половине вы за
нимаете девятую часть жилой площа
ди. Может, вы не рассчитали свои 
потребности?

—  Чего пристали к  человеку? —  
слышен возмущенный голос швейца
ра станции Томск-І И. С. Свинчука. 
— За свое, за кровное деньги берем!

У самого Ивана Семеновича Свин
чука  два дома. В одном сам с семей
ством проживает, другой-^кварти- 
рантам сдает. И чувствует себя благо
детелем.

—  А ка к  же, конечно, благоде
тель, —  говорит А. П. Капырин, 
проживающий по улице Привокзаль
ной, 7. У него дом, участок земли в 
493 квадратных метра да по улице 
Калужской —  двухэтажный дом с 
земельным участком в 231 квадрат
ный метр. Большой доход получает 
он с квартирантов.

Нет, не для того эти собственни
ки  держат по два дома, чтобы зани
маться филантропией! Доход им ну
жен. Ради него они спекулируют ж и 
лой площадью. Почему же. это им 
сходит с рук?,

Н. ДЕЕВ.

митета во всей этой истории. 
Председатель месткома тов. По-яосов 
два месяца расследовал факты, изло
женные в  заявлении, и  в результате 
столь скрупулезного расследования 
пришел к  выводу, что «факты не 
подтвердились». Те самые факты, до
стоверность которых была без труда 
установлена судом в течение не
скольких часов! А почему молчали 
остальные члены местного комитета? 
Почему они дали согласие на неза
конное увольнение тов. Радман?

Тов. Радман восстановлена на ра
боте. Но действия администрации и 
местного комитета клиник медицин
ского института должны быть стро
го осуждены коллективом.

А. БАРАНОВ.

На побывку 

в родные края

Фото Г. Ті^аченко.

о  тех, кто работает 
и у ч и т с я

На нашем заводе хорошо известны 
имена электромонтера штамповочно
го цеха Ф. Маленова, электромонтера 
литейного цеха В. Гончарова, котель
щика кузнечного цеха Н. Дьякова, 
электромонтера В. Татаренкова. Эти 
рабочие успешно совмещают труд 
учебу.

Владимир Гончаров пришел на за
вод после окончания десятилетки. 
Ему пришлось работать в трудных 
условиях литейного цеха. Порой пос
ле трудового дня думалось только об 
одном —  отдохнуть. Но Володя ХОРО' 
шо понимал —  тому, кто в молодости 
не получит знаний, трудно будет по
том наверстать упущенное. Он по
ступил учиться на вечернее отделе
ние политехнического института. 
Владимир Гончаров, хорошо учась 
институте, был и одним из передовых 
рабочих завода. Он возглавлял брига
ду, которая первой на предприятии 
стала бороться за звание коллектива 
коммунистического труда и  первой 
получила это звание. И вот в нынеш
нем году институт закончен. Теперь 
Владимир Гончаров —  инженер. Он 
с благодарностью говорит о тех, кто 
помог ему этого добиться, —  о това
рищах по работе, подменявших его 
тогда, когда нужно было срочно вы
полнить учебное задание, о коллек
тиве завода, поддерживавшем его і 
учебе и помогавшем в труде.

Николай Дьяков, котельщик ку з 
нечного цеха, проявил неменьшее 
упорство в достижении цели —  стать 
квалифицированным ' специалистом 
Хорошо работая, он в то же время 
успешно учился и тоже стал инже
нером.

Василий Татаренков, работая на 
заводе, закончил электромеханиче
ский техникум. Федор Маленов нын
че окончил вечернее отделение поли
технического института и теперь ра
ботает инженером электротехниче
ской лаборатории.

Много хорошего можно сказать и о 
других рабочих и служащих завода 
—  учащихся. Инженерами стали 
тт. Никифоров и Захаров, а бухгалтер 
расчетной группы  тов. Фур в нынеш
нем году закончила заочное отделе
ние Всесоюзного финансово-экономи
ческого института.

Хорошими производственниками в

ЕЩЕ РАЗ  О ПЛЯЖЕ
В прошлом году на левом берегу 

реки Томи был построен городской 
пляж. Но место для него было вы
брано неудачно.

Областной совет спортивного об
щества «Труд» в этом году построил 
пляж в районе Потаповых лужков. 
Но он не благоустроен и до него не 
так-то просто доехать на автобусе. 
На мой взгляд, пляж  следует пост
роить в районе Лагерного сада. Здесь 
очень хорошее место д.чя купания. 
Сюда легко добраться на автобусе.

Пляж должен быть благоустроен
ным, к  нему надо сделать хороший 
спуск. Следует оградить место для
купания, поставить десятка два
«грибков», организовать спасатель
ную станцию. На пляже нужно орга
низовать торговлю газированной во
дой, кондитерскими изделиями н вы 
печкой.

Большую помощь в строительстве 
пляжа может оказать молодежь го
рода.

В. ТАРАКАНОВ.

третьем цехе являются тт. Зарубин, 
Астраханцев, Толчеев. Вместе с тем 
эти рабочие упорно занимаются в ве
черней школе рабочей молодежи в 
нынче успешно сдали экзамены за 
десятый класс, получив аттестаты 
зрелости.

Большая группа молодых рабочих 
завода получила свидетельства об 
окончании седьмого класса.

Нам надо еще очень много сделать 
для того, чтобы каждый рабочий 
учился. Ведь не секрет, что началь
ники некоторых цехов не создают 
условия для того, чтобы рабочие- 
учащиеся не пропускали занятия. Мы 
подчас в работе с молодежью ограни
чиваемся общими призывами: «Учи
тесь!». А не помогаем рабочим опре
делить формы учебы, не советуем, 
ка к  лучше подготовиться в школу 
или техникум тем, у  кого большой 
перерыв в учебе.

Учиться надо всем!
С. СИМКИНА. 

начальник отдела кадров 
Томского электромеханического 

завода.

По новой 
технологии

За последние годы правление кол
хоза стало уделять больше внимания 
производству льна. Нынче льноводы 
вырастили 100 гектаров отличного 
льна.

Льнотеребильщик коммунист 
В. Будько с трактористом А, Ш ихов- 
цовым за 15 дней вытеребили и 
разостлали тонким слоем лен на пло
щади 70 гектаров. Сейчас в нашем 
колхозе весь лен убран и разостлан.

Мы обязаны во многом льноводам 
Пышкино-Троицкого района, которые 
научили нас убирать лен новым спо
собом —  льнотеребилками с одно
временным расстилом по льнищу.

За высокую производительность —  
и высокая оплата. Льнотеребильщик 
тов. Будько заработал 115 рублей и 
35 рублей ему начислено за перевы
полнение норм. 70 рублей (основная 
оплата) и  35 рублей (дополнитель
ная оплата за перевыполнение норм) 
начислены трактористу тов. Ш яхов- 
цову. П. МАЗАЛОВ,

председатель колхоза «Про
гресс» Зырянского района.

Ликвидировать 
стену недоверия

Во многих кинотеатрах Томска, 
чтобы купить билет, надо скло
ниться до пояса, просунуть руку 
в окошечко и прокричать кассиру, 
сколько нужно вам купить билетов и 
на какой сеанс. Сложна процедура 
покупки  билетов, например, в кассах 
клуба имени Сталина, кинотеатра 
имени Ивана Черных и других. За
чем отделять зрителя и кассира глу
хой стеной? Не пора ли отказаться 
от чрезмерного недоверия к  посети
телям? Ф. СЕЛИВАНОВ.

ЛУЧШЕ СТРОИТЬ и РЕМОНТИРОВАТЬ ДОМА
Кончилось короткое сибирское ле

то. Днем еще греет солнце, но уже 
холоднее становятся ночи, напоминая 
о приближении зимы.

Заблаговременно подготовить пред
приятия, учреждения, учебные заве
дения, жилые дома к  зиме —  боевая 
задача местных Советов депутатов 
трудящихся, хозяйственных руково
дителей. Большую ответственность за 
своевременную и  хорошую подготов
ку  к  зиме несут работники, отвечаю
щие за ремонт производственных 
зданий и жилы х домов.

Авторы многих писем в редакцию 
пишут о том, что ремонт домов идет 
медленно и с недоделками.

«В доме 44 по улице’ Крылова 
г. Томска, —  пишет Т. И. Басалаева, 
—  я  проживаю с 1945  года. За это 
время в нашей- квартире ни разу не 
было ремонта. Только в августе это
го года приступили к  нему. Управ
ляющий домоуправлением Л1 7 тов. 
Самойленко, наконец, позаботился о 
ремонте. Но что это за ремонт? 
Гнилые косяки не сменены. Додокон
ники  оказались на клиньях. Их не 
заделали».

У  А. П. Уртамовой, проживающей 
по переулку Ваыцетти, дом 18, на
копилось 11 листов переписки по 
поводу ремонта квартиры. Назнача
лось несколько сроков окончания ре
монта, но все они срывались. Управ

ляющий домоуп
равлением М  1 
тов. Баранов толь
ко обещает.

О том, ка к  ве- '-------------------
дет ремонт домов строительное уп
равление ГРЭС-2, пишет П. В. Тере
щенко, проживающий в доме Хг 49 
по улице Ломоносова..Год назад в его 
квартире оштукатурили кухню  и ко
ридор, а в комнатах набили дранку, 
да так и оставили.

С марта тов. Терещенко ведет пе
реговоры со стройуправлением, но 
безрезультатно. *

В начале июля было закончено 
строительство дома Хг 105 по улице 
Тверской г . Томска. Комиссия город
ского Совета приняла дом с недодел
ками. Они до сих пор не устраняются 
трестом «Томскстрой». Об этом пи
шет в своем письме жилец этого дома 
пенсионер тов. Стятюгин.

О плохом качестве ремонта дома 
Хг 97 по улице Советской сообщает 
редакции Д. Е. Литвинов. В прошлом 
году был сделан капитальный ремонт, 
а нынче летом в квартире тов. .Тит- 
винова обвалился' потолок. Оказа
лось, что потолочные перекрытия бы
ли сделаны из гнилого материала.

О больших недоделках в доме 
X» 221 по улице Большой Подгорной 
пишет В. П. Винокуров. Прошло два

Обзор писем 
читателей

года, а в доме сте
ны не оштукату
рены, полы не по
догнаны и не по
крашены. Строил 

этот дом отдел капитального строи
тельства Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего комби
ната.

Жильцы дома Xs 4 по переулку 
Соляному тт. Бурова, Макаров, Пив- 
нева и другие пишут, что у  них ка
питальный ремонт дома был проведен 
«по-скоі^стному», но без заботы о 
качестве. «Забыли» сделать ш тука
турку , обшивку, не побелили стены и 
не покрасили полы. В сенях остави
ли большие щели.

Фельдшер М. Н. Бобкова с возму

щением рассказывает о том, ка к  в 
Асиновском леспромхозе руководи
тель строительного коллектива В. Г. 
Ковалев отнесся к  постройке родиль
ного дома.

Крыша протекает, ш тукатурка от 
потолка отваливается. Секретарь пар
тийной организации тов. Исаков и 
председатель рабочего комитета тов. 
Якунин почему-то мирятся с таким 
качеством строительства.

Авторы писем в редакцию предла
гают усилить контроль за качеством 
строительных работ. На производст
ве виновники брава несут материаль
ную ответственность. Нужно п в 
строительстве строго наказывать 
бракоделов.

По следам наших выступлений

„Добряки за государственный счет“
в  №  194 газеты «Красное зна

мя» 17 августа 1961 года была 
опубликована корреспонденция 
тов. Ионова «Добряки за государ
ственный счет». В ней приводи
лись факты плохого учета, контро
ля и охраны материальных ценно
стей на складах магазинов н базы 
областного объединения «Сельхоз
техника».

Как сообщил нам председатель

Наш клуб дружбы 
при Шегарской сред
ней школе ставит 
задачу воспитывать 
ОБОИХ членов в ду
хе пролетарского ин
тернационализма. Мы 
проводим вечера, бесе
ды, знакомимся 'с 
культурой, наукой, тех
никой социалистиче
ских стран.

Клуб ведет обшир
ную переписку с зару
бежными друзьями, в 
конце каждой четверти 
мы сообщаем им о сво

их успехах в учебе. 
Это заставляет нас еще 
лучше учиться. Стара
тельно мы изучаем ино
странный язык (немец
кий).

Как много интерес
ного узнаем мы из пи- 
сем друзеЙІ Сколько 
нового сообщили нам о 
своей жизни и учебе 
ребята из ГДР. Болга
рии. Чехословакии. Ру
мынии. Корейской На
родно - Демократиче
ской РеспубликиІ С 
большим интересом

прочли мы о IV  пионер
ском слете, который со
стоялся в августе 
в Эрфурте,. Мы 
узнали, что наши 
друзья очень любят 
музыку, пение, интере
суются советской лите
ратурой, кино, всей на
шей жизнью, следят за 
нашими успехами. С 
каким восхищением пи
шут они о подвигах Га
гарина и Титова!

Регина Рихтер из 
ГДР сообщает о своем 
желании побывать в 
СССР, узнать больше

о нашей науке, культу
ре, технике. Она верит 
в то, что это сбудется. 
Петер Хойзер (ГДР) 
пишет, что он восхи
щен подвигами Гагари
на и Титова и хочет 
быть таким, как они.

Нам пишут не толь
ко школьники. Прихо
дят письма от работни
ков Центрального двор
ца Берлинского Дома 
пионеров, от старей
ших членов коммуни
стических партий на
родно .  демократиче

ских стран, от врачей, 
студентов, учителей.

‘ Многие из наших за
рубежных, друзей были 
в Советском Союзе.

Мы отмечаем годов
щины каждой народ
но - демократической 
страны, поздравляем 
своих друзей с празд
никами и знаменатель
ными датами. Недавно 
мы поздравили зар.у- 
бежных школьников с 
началом учебного года.

Мы обмениваемся со 
своими сверстниками 
сувенирами. Они при

сылают нам рисунки, 
вышивки, игры.

Трудно передать сло
вами, какую радость 
ощущаешь, читая пись
ма зарубежных друзей. 
Они так же, как и мы, 
мечтают о светлом ком
мунистическом завтра.

Начался новый учеб
ный год. Много радост
ного. впереди. Скоро 
состоится X X II съезд 
Коммунистической пар
тии Советского Союза 
— съезд строителей 
коммунизма, который 
откроет новую страни

цу в истории нашего 
общества.

Наш клуб будет и в 
•этом году укретлять и 
расширять связи с за
рубежными друзья.ми. 
Будем еще лучше рабо
тать и учиться. Пусть 
наш скромный труд бу
дет вкладом в борьбу 
за дело мира во всем 
мире.

Л. КА РАБЕ И Н И - 
КО ВА.

председатель клуба 
дружбы.

областного объединения «Сельхоз
техника» тов. Меерченко, коррес
понденция была обсуждена на за
седании партийного бюро. Критика 
в адрес областного объединения 
признана правильной.

Проведено совещание рабочих и 
служащих томского специализи
рованного и томского межрайонно
го магазинов, областной базы 
«Сельхозтехника» по вопросу о со
хранности социалистической соб
ственности.

Упаковщик магазина № 2 Яки
мов с работы уволен и привлекает
ся к  судебной ответственности.

Заведующему складом тов. Кис
лицыну объявлен строгий выговор.

Завхоз базы Хохлов и сторож- 
вахтер Дарьечев уволены с работы.

Установлен порядок выдачи про
пусков, их сдачи н проверки в бух
галтерии.

Директорам магазинов и базы 
п р е д л о ж е н о  о с у щ е с т в и т ь  м е р о 
приятия, исключающие в о з м о Ж ' 
н о с т ь  хищения материальных ц е я  
ностей, систематически вести конт 
роль за работой кладовщиков, ра 
ботянков охраны и всех лиц, 
связанных с операциями по приему 
и о т п у с к у  товаров.

Продажа материальных ценно
стей со складов работникам м а г а 
зинов н базы запрещена.
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Закрытие Белградской 
конференции

БЕЛГРАД. 6 сентября. (ТАСС). 
Вчера допоздна продолжалось за
крытое заседание глав делегаций 
Белградской конференции непри
соединившихся стран. В два часа 
ночи в здании Народной скупщины 
состоялось заключительное откры
тое заседание конференции, на ко
тором были оглашены принятые 
документы — «Угроза войны и 
призыв к  миру» и «Декларация 
конференции глав государств и 
правительств неприсоединившихся 
стран».

В первом доку.менте участники 
конференции констатируют озабо
ченность в связи с обострением 
международной обстановки, чрева
той опасностью развязывания 
новой войны. Оки обращаются к 
заинтересованным странам, и 
прежде всего к  С Ш А  и СС СР,. с 
призывом «начать переговоры по 
мирному урегулированию сущест
вующих между ними разногласий 
при обязательном соблюдении 
принципов ООН». Переговоры, как 
отмечается в документе, должны 
продолжаться до тех пор. пока не 
будут достигнуты полное разоруже
ние и прочный мир.

В вводной части Декларации 
Белградской конференции подчер
кивается, что в условиях, когда над 
миром нависла серьезная угроза, 
«ни один народ и ни одно прави
тельство не должны снимать с себя 
ответственности за сохранение ми
ра во все.м мире». Участники кон
ференции считают, что прочного 
мира можно добиться лишь в том 
случае, если будет совершенно 
устранено господство колониализ
ма, и.мпериализма и неоколониа
лизма во всех их видах.

Участники конференции реши
тельно отклоняют «противореча
щий интересам мирового прогресса 
тезис о том, что война, а также 
«холодная война» являются неиз
бежными», Они считают, что прин
ципы мирного сосуществования яв
ляются единственной альтерна
тивой «холодной войне» и возмож
ности общей атомной катастрофы и 
что эти принципы должны быть 
единственной основой международ
ных отношений.

Декларация указывает на необ
ходимость международного сотруд
ничества в области материального 
и культурного обмена между наро- 
да.ми.

Участники конференции заявля
ют о своей поддержке «Декларации 
о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам», 
принятой на X V  сессии Генераль
ной Ассамблеи Организации Объе
диненных Наций, и рекомендуют 
незамедлительно, безусловно, пол
ностью и окончательно ликвидиро
вать колониа.чизм. Они решили 
предпринять совместные усилия 
для устранения всех форм неоколо- 
ниализ-ма и империалистического 
господства во всех их формах и 
проявлениях.

Участники конференции требу
ют прекращения вооруженных дей
ствий и каких бы то ни было ре
прессий против независимых наро
дов, поддерживают справедливую 
борьбу алжирского народа, требу

ют немедленного прекращения 
кровопроіития в Анголе, оказания 
помощи ангольскому народу в соз
дании свободного и независимого 
государства, незамедлительной эва
куации французских войск с тунис
ской территории, обеспечения сво
бодного и независимого развития 
Конго, ликвидации апартеида в 
Южно-Африканской Республике и 
расовой дискриминации вообще.

Страны-участницы считают, 
что создание я содержание воен
ных баз на территории других 
стран является грубым наруше
нием суверенитета этих стран, и 
требуют ликвидации иностранных 
военных баз. В особом пункте Дек
ларации говорится о необходимо
сти ликвидации военной базы С Ш А  
в Гуантанамо на Кубе. Декларация 
подчеркивает право народов само
стоятельно решать свою судьбу.

Главы государств и правительств 
неприсоединившихся стран выска
зались за всеобщее и полное раз
оружение при строжайшем между
народном контроле, которое долж
но включать также запрещение 
производства и испытаний ядерно- 
го орз'жия и других средств массо
вого уничтожения. Они призвали 
использовать космическое прост
ранство только в мирных целях.

Далее участники Белградской 
конференции считают необходимым 
прилагать усилия по ликвидации 
экономического неравенства, уна
следованного от колониализма и 
империализма, и заявляют, что 
страны, получающие экономиче
скую и техническую помощь, долж
ны иметь право сами решать, как 
использовать эту помощь.

Страны-участницы, говорится 
в Декларации, считают необходи
мым, чтобы Генеральная Ассамб
лея ООН решила вопрос о расши
рении состава Совета Безопасности 
и Экономического и Социального 
совета с те.м, чтобы состав и дея
тельность этих двух важнейших 
органов ООН привести в соответ
ствие с потребностями этой Орга
низации и с возросшей численно
стью членов ООН. В интересах 
единства этой международной Ор
ганизации и обеспечения ее эффек
тивной деятельности необходимо 
установить более благоприятную 
структуру секретариата ООН с уче
том того, чтобы все районы были 
соответственно представлены в 
нем.

«Те из стран — участниц конфе
ренции. — говорится в Деклара
ции, — которые призйают прави
тельство Китайской Народной Рес
публики, рекомендуют. ■ чтобы Ге
неральная Ассамблея на своей 
гіредстоящей сессии признала пред
ставителей правительства Китай
ской Народной Республики едннст- 
веннььми законными представите
лями этой страны в ООН».

Относительно германской про
блемы в Декларации указывается, 
что н^присоединившиеся страны 
«призывают все заинтересован
ные стороны не прибегать к  при
менению силы или к  угрозе при
менения силы для решения герман
ского вопроса или проблемы Бер
лина».

Дискриминационные меры американских фирм
ЛОНДОН. 7 сентября. (ТАСС). 

Американские компании отказыва
ются поставлять смазочное масло 
английским судам, зафрахтован
ным Советским Союзом или Китай
ской Народной Республикой.

Об этом сообщил корреспонденту 
газеты «Дейли телеграф» директор, 
компании «Берне Маркс Лимитед»

Дж. А . Мали. Американская фир
ма, несмотря на контракт с компа
нией «Берне Маркс Лимитед». от
казалась выдать смазочное масло 
судну этой компании, которое бы
ло зафрахтовано Советским Сою
зом и совершало рейс из Кубы с 
грузо.м сахара.

Ж оао Гуларт прибыл 
в г. Бразилиа

МОНТЕВИДЕО. 6 сентября. 
(ТАСС). По сообщениям, поступив
шим из Бразилии, вице-президент 
Бразилии Жоао Гуларт прибыл из 
Порто-Алегре в столицу Республи
ки  Бразилии. На аэродроме его 
встречали временно исполняющий 
обязанности президента Мадзиллн, 
председатель конгресса Андраде, 
депутаты парламента, В честь пре

зидента был выстроен почетный 
караул.

Остановившись в своей частной 
загородной резиденции, І^ларт со
звал руководителей различных по
литических партий, чтобы обсудить 
вопрос о сформировании нового 
правительственного кабинета. Гу
ларт заявил, что он намерен соз
дать «правительство национальной 
коалиции».

Открылась V II Пагуошская 
конференция

НЬЮ -ЙОРК. 6 сентября. 
(ТАСС). 5 сентября в городе Сто- 
ви, штат Вер.ѵіонт, открылась V II  
Пагуошская конференция. Среди 
учасгников конференции — такие 
видные ученые, как советские ака-' 
демики А. В. Топчиев, И. Е. Тамм, 
А. А. Благонравов, болгарский ака
демик Г. Наджаков. президент аме
риканской национальной академии 
академик Д. Бронк, известный анг
лийский ученый Д. Ротблэт.

Руководитель советской делега
ции академик А. В. Топчиев высту
пил на конференции с докладом

«Международное и научное сот
рудничество и перспективы его 
развития», который вызвал боль
шой интерес среди участников кон
ференции.

От имени советской делегации 
А . В. Топчиев внес ряд предложе
ний по организации и проведению 
работ с участием ученых различ
ных стран в таких областях, как 
геология, биологические исследова
ния, борьба с различными заболе
ваниями, а также использование 
ядертой энергии е  мирных целях. 
В беседе с корреспондентом ТАСС

А. В. Топчиев заявил: «Холодная 
война и гонка вооружений мешают 
дальнейшему развитию сотрудниче
ства между учеными. Только в ус
ловиях ликвидации холодной вой
ны и достижения всеобщего и пол
ного разоружения наступит под
линно золотой век широкого меж
дународного сотрудничества. Со
ветские ученые всегда выступали и 
выступают за самое широкое сот
рудничество между учеными всего 
мира».

V II  Пагуошская конференция 
продлится до 17 сентября.

Подоплена военного 
переворота в Бразилии

МОНТЕВИДЕО. 6 сентября. 
Корреспондент ТАСС Е. Ельшов 
передает:

В печати появляются материалы, 
которые все яснее проливают свет 
на истинные причины отставки Ку- 
адроса и характер военного путча в 
Бразилии. Так, например, коррес
пондент уругвайского еженедельни
ка «Идеа» сообщает из Рио-де-Жа
нейро: месяц тому назад, когда Ку- 
адрос раскритиковал деятельность 
американского посла Кэбота, кото
рый попытался вмешаться во 
внешнюю политику Бразилии, Кэ- 
бот сообщил в Вашингтон, что по
литика президента Бразилии при
обрела опасный для С Ш А  харак
тер. После достойного ответа Ку- 
адроса Вашингтон немедленно на
правил в Бразилию группу сотруд
ников СИА (центрального разве
дывательного управления), которая 
под руководством Кэбота подгото
вила план смещения Куадроса. В 
этой работе принимали участие 
высокопоставленные деятели Бра
зилии. пользующиеся полным дове
рием государственного департамен
та. Среди них фигурировали Денис 
и губернатор штата Гу^набара 
Карлос Ласерда.

План предусматривал, пишет 
корреспондент еженедельника 
«Идеа», что Ласерда и круги, ко
торые разделяют его политические 
воззрения, организуют кампанию 
дискредитации президента Куадро
са. Цель этой кампашш состояла в 
том, чтобы подготовить атмосфе
ру, необходимую для смещения 
президента. j

Одновременно генерал Денис 
должен был получить согласие во
енных кругов на план смещения 
президента Куадроса. Предусмат
ривалось. ч ір  высокопоставленные 
руководителе^ вооруженных сил 
Бразилии откажутся сотрудничать 
с президентом и потребуют от него 
выхода в отставку.

Со своей стороны, отмечается в 
еженедельнике «Идеа», американ
цы пообещали бразильским заго
ворщикам оказать на президента 
Куадроса прямое давление и  дать 
ему понять, что С Ш А  и другие за
падные страны, прежде всего За
падная Германия, которая также 
предложила финансовую помощь 
Бразилии, считают невозможным 
выполнить свои экономические обя
зательства в связи с внешней по
литикой президента Куадроса.

Другая важная часть плана от
странения Президента Куадроса за
ключалась в том. чтобы не дать ви
це-президенту Жоао Гуларту за
нять место президента, потому что 
он, по мнению американцев и заго
ворщиков, занимает еще более на
ционалистическую позицию, чем 
сам Куадрос. Вот почему смещение 
Куадроса намечалось в момент, 
когда Гуларт будет находиться в 
поездке по странам Азии.

Чтобы осуществить этот план

К о н е ц  о д н о г о  ф а р с а
М ОСКВА, 6 сентября. Обозрева

тель ТАСС Игорь Орлов пишет:
Закончился фарс, разыгрывав

шийся в последние дни реакцион
ной пропагандой на Западе, тщет
но пытавшейся исказить смысл вы
нужденных мероприятий оборонно
го характера, предпринятых Со>вет- 
ским правительство^. Белый дом 
объявил, что президент Кеннеди 
отдал распоряжение возобновить 
испытания ядерного оружия. Сое
диненные Ш таты приступают, та
ким образом, к  осуществлению дав
но разработанных планов проведе
ния ядерных испытаний.

Один из самых авторитетных в 
данном вопросе людей — бывший 
председатель американской комис
сии по ато.мной энергии Льюис 
Страус сообщает в последнем номе
ре журнала «Юнайтед Стейтс ньюс 
энд уорлд рипорт», что решение о 
возобновлении ядерных испытаний 
было принято еще осенью прошло
го года тогдашним президентом 
Эйзенхауэром.

Новое американское правитель
ство подтвердило решение респуб
ликанского правительства. Общест
венное мнение страны долго и 
упорно готовили к  этому собы
тию. Требования отказаться от мо
ратория и начать испытания не пе

реставали раздаваться с трибун 
конгресса и со страниц американ
ской печати. Председатель объеди
ненной комиссии конгресса по во
просам атомной энергии Чет Холи- 
филд еще в июне категорически за
явил, что С Ш А  должны присту
пить к  новой серии испытаний тер
моядерного оружия, В пользу сво
его предложения Холифилд выдви
гал все мыслимые и не.мыслимые 
доводы. Точно так же поступали 
многие его коллеги в обеих палатах 
конгресса, ведущие комментаторы 
американских газет, радио и теле
видения.

Одновременно они обрушивались 
на переговоры трех держав в Же
неве, настаивая на их прекраще
нии. «Уолл-стрит джорнэл», напри- 
мер, неоднократно требовала пре
кращения этих переговоров, реко
мендуя это как средство шантажа 
и давления на Советский Союз в 
вопросах, касающихся Западного 
Берлина и других важных про
блем. В статье, красноречиво оза
главленной «Оружие, которым мы 
размахиваем», эта газета 28 авгу
ста предлагала немедленно уйти с 
женевских переговоров, которые 
она называла «бесцельными и па
губными», Позднее эта же газета 
откровенно признавала, что «возоб-

Сотни миллионов долларов на атомное вооружение
НЬЮ -ЙО РК, 6 сентября. 

(ТАСС). Корреспондент агентства 
Ю ПИ сообщает из Вашингтона, что 
комиссия по ассигнованиям палаты 
представителей «подкрепила реше
ние президента Кеннеди о возоб
новлении испытаний ядерного ору

жия ассигнованием тридцати мил
лионов долларов на проведение 
этих испытаний».

Корреспондент указывает, что 
общая сумма, выделяемая конгрес
сом на ядерное оружие на год. на
чавшийся 1 июля. • достигает 591 
миллиона долларов.

новление американских испытаний 
— это, очевидно, решенное дело, 
поскольку С Ш А  даже до заявле
ния Советского Союза предприни
мали маневры в этом направле
нии».

Притворное «возмущение» и ли
цемерное выражение «негодова
ния» по поводу советского решения 
о проведении экспериментальных 
взрывов ядерного оружия понадо
бились дипло.матам и пропаганди
стам из лагеря НАТО лишь для то
го, чтобы отвлечь внимание от тех 
операций, с помощью которых они 
всемерно усиливают сейчас гонку 
всех видов вооружений. Важной 
составной частью этих операций 
является давно намеченная про
грамма испытаний ядерного ору
жия,. к  выполнению которой при
ступают сейчас Соединенные Ш та
ты.

Таковы факты. Их не может 
скрыть ни дешевая пропаганда, ни 
столь же избитые акробатические 
трюки западных дипломатов, где 
бы эти трюки ни демонстрирова
лись — в Вашингтоне. Лондоне 
или Женеве,

В свете этих фактов еще более 
очевидными становятся . мотивы, 
продиктовавшие решение Советско
го правительства о проведении 
ядерных испытаний. Своевремен
ность этого решения теперь долж
на быть ясна всем, кто готов счи
таться с реальны.м положением. Со
ветский Союз, первым поднявший 
голос за всеобщее и полное разору
жение. за прекращение испытаний 
атомного оружия, не мог не при
нять энергичных мер, чтобы огра
дить интересы миролюбивых госу
дарств и отбить у агрессора охоту 
к преступной игре с огнем.

вопреки голосованию конгресса за 
Гуларта, Денису было поручено 
сделать все возможное, вплоть до 
применения военной силы.

В бразильской столице утверж
дают, пишет в заключение коррес
пондент «Идеа», что выработанный 
Кэботом план получил полное одо
брение Вашингтона.

Существование этого плана под
твердил в беседе с корреспонден
тами газеты «Ултима ора» . быв
ший личный секретарь Жетулио 
Варгаса Роберто Алвес. Алвес за
явил. что за день до своей отстав
ки  Куадрос получил письмо от пра
вительства С Ш А , в котором сооб
щалось о прекращении всех креди
тов Бразилии. В то же время бра
зильские генералы предприняли 
шаги к  тому, чтобы арестовать 
Куадроса. Встретившись с такой 
позицией военных. Куадрос подал 
в отставку. Роберто Алвес указы
вает. что генералы сами составили 
и отредактировали заявление К у
адроса об отставке и его письмо 
конгрессу.

Корреспондент «Улти.ма ора» 
приводит слова Куадроса, передан
ные одному из руководителей На
ционального союза студентов Бра
зилии после отставки, незадолго до 
посадки на пароход, отплывающий 
в Европу: «Меня сместили. — ска
зал Куадрос. — У  меня отняли 
власть». Куадрос не мог сказать 
больше, отмечает корреспондент, 
так как он постоянно находился 
под надзором военных.

«Отставка Жанио Куадроса. — 
указывает корреспондент «Ултима 
ора», — вовсе не отставка; это 
свержение, осуществленное по 
указанию американского прави
тельства».

Разрыв
дипломатических 

отношений между 
Афганистаном 
и Пакистаном

КА Р А Ч И , 7 сентября. (ТАСС). 
Здесь опубликовано заявление ми
нистерства иностранных дел Паки
стана, в которо.м сообщается о раз‘  
рыве дипломатических отношений 
между Пакистаном и Афганиста
ном.
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ФутболI К т о  И З  т р е х ?
Участникам чемпио

ната страны по футбо
лу среди команд клас
са «Б» шестой зоны 
осталось провести 30 
матчей. С каждым ту
ром все ближе финиш, 
все упорней поединки 
на зеленом поле.

Пальма первенства 
достанется лишь одно
му, а претендентов на 
нее, по крайней мере, 
трое: хабарювчане, вла
дивостокцы и новоси
бирцы. Кто же выйдет 
победителем?

Армейцы Хабаров
ска, длительное время 
возглавлявшие турнир
ную таблицу, про
должают лидировать, 
У  них — 29 очков. Но 
впереди — пять встреч, 
причем на полях опас
ных противников. 10 
сентября, пожалуй, од
на из решающих игр— 
с соседями из Владиво
стока, у  которых всего 
на очко меньше. По
следние успешно про
вели все состязания 
второго круга, вписав 
в свой актив четыре

победы и три ничьих. 
Несомненно, они не 
уступят без «боя».

Обеим ко.мандам 
предстоит встретиться 
с барнаульцами, кеме- 
ровчанами, новосибир
цами и футболистами 

* Сталинска. Сибиряки, 
безусловно, приложат 
все усилия, чтобы за 
счет дальневосточников 
улучшить свое положе
ние в турнирной табли
це.

Не все потеряно у 
ар.мейцев Новосибир
ска, набравших 26 оч
ков. Правда, последнее 
поражение, нанесенное 
им красноярцами (5:0), 
несколько остановило 
их победное шествие. 
Зато у новосибирцев 
теперь в руках свой 
«козырь» — четыре 
завершающие .игры они 
проводят с дальнево
сточниками у себя «до
ма».

Могут быть, разу
меется, разные непред
виденные сюрпризы и 
неожиданности. Взять 
хотя бы красноярский

«Локомотив». Болель
щики говорят, что он 
набирает скорость и не
сется на всех парах, 
чтобы догнать группу 
лидеров. . Многое ему 
уже удалось; ничьи с 
командами Хабаровска, 
Комсомольска-на-Аму
ре. Благовещенска, вы
игрыш у  кузбассовцев 
и. наконец, победа с 
разгромным счетом над 
армейцами Новосибир
ска.

У  красноярских же
лезнодорожников тоже 
есть возможность до
гнать сильнейших. По
ка разрыв — 3 очка.

По 21 очку у футбо
листов Комсомольска- 
на-Амуре, Томска и 
Барнаула: причем, у  
барнаульцев некоторое 
преимущество — им 
разрешили переиграть 
опротестованный матч 
с иркутянами. Всем 
предстоит провести 
еще по пять игр.

Неровно идет во вто
ром круге «Томич». У 
него выигрыш чере

дуется с поражением. 
Без спортивного огонь
ка прошла встреча с 
кемеровским «Хими- 
ко.м» и, наоборот, — с 
подъемо.м играли томи
чи с • барнаульцами. 
Коллектив играет, ви
димо, по настроению;

У  «Томича» еще 
пять встреч, причем в 
четырех он — хозяин 
поля.

На 8-м месте иркут
ская «Ангара», выиг
равшая в минувшее 
воскресенье у  кемеров
ского «Химика» (3:2) и 
набравшая 18 очков. 
Лишь выигрыш у «Ме
таллурга» (Сталинск) 
позволил кемеровчанам 
уйти с предпоследнего 
места на девятое. По 
14 очков у благовещен
ского «Амура» и «Бай
кала» (Улан-Удэ), За
мыкает турнирную таб
лицу по-прежнему чи
тинский «Забайкалец».

О. М ИРЕЦ КИ И.

и з  З А Л А  С У Д А

У к а з  в д е й с т в и и
Недавно Томский городской на

родный суд рассмотрел в коллекти
ве комбината «Обувщик» дело 
Васильева Виктора Наумовича.

Ему 44 года, он имеет специаль
ность сапожника, но трудового ста
жа в его трудовой книжке значит
ся немногим более года. С 1959 
года Васильев 4 раза поступал на 
работу в различные организации, 
но работал везде не более двух 
месяцев^, ,,а иногда всего по не
скольку дней.

За систематическое нарушение 
трудовой дисциплины он был уво
лен и 8 месяцев -нигде не работал. 
Соседи не имели покоя ни днем, ни 
ночью от дебошира Васильева. Ту
неядец избивал жену, детей, выго
нял их из дома, занимался попро
шайничеством, выпрашивал у  
граждан деньги на водку.

С гневом выступали на судебном 
заседании товарищи Коломина. Во
робьева, Алтушева. Они живут по 
соседству с Васильевым и пришли 
в суд, чтобы рассказать о тунеяд
це, который уже много лет привет 
за счет средств, зарабатываемых 
его женой, таскает ее вещи и про
дает их, а деньги пропивает.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
8 сентября

Голубой зал — новый художест
венный фильм «Эзоп». Сеансы: 
10-30, 12-25, 2-20, 4-15. 6-10,
8- 05, 10.

Для детей — «Безмолвная звез
да». Сеанс в 9 час. утра.

Зеленый зал — новый художе
ственный фильм «Алые паруса». 
Сеансы: 9-30, 11-20 1-10, 3. 4-50.
6-40. 8-30. 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького 
ІБольшой зал

8 сентября — новый худо
жественный фильм «Три этажа 
счастья». Сеансы: 10. 12, 2, 4. 6, 
8, 10.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал

8 сентября — новый худо
жественный фильм «Один из нас». 
Сеансы: 9-30. 11-20, 1-10, 3. 4-50,
6- 40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр детского зрителя 
и хроники

8 сентября — новый худо
жественный фильм «Друг мой 
Колькаі». Сеансы: і0 ,  11-45, 1-30, 
3-15.

8 сентября — цветной до
кументальный фильм «Первый 
рейс к  звездам». (О полете Ю. Га
гарина в космос). Сеансы: 5. 6-10, \
7- 20, 8-30, 9-40. ;

Кинотеатр имени И. Черных ! 
8 сентября. Большой зал — ,

«Три этажа счастья». Сеансы:,
9- 40, 11-30, 1-20, 3-10, 5; 6-50. і
8- 40, 10-30. !

Дети до 16 лет не допускаются.
Малый зал — «Друг мой Колька». 
Сеансы; 9-20, 11. 12-40, 2-20, 4.
5-40, 7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр городского сада 
8 сентября’ — художественный 

фильм «Мы из Кронштадта» (но
вая копия). Сеансы: И ,  12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Касса работает с 10 час, утра.

Дом культуры ГРЭС-2 
8 сентября — «Три звезды». 

Сеансы: 5, 7. 9.
Клуб имени Сталина 

8 сентября — «Три этажа 
счастья». Сеансы: 4. 6, 8. 10. 

Межсоюзный клуб 
8 сентября — «Председатель — 

центр нападения». Сеансы: 5, 7, 9. 
Для детей — «Военная тайна». 
Сеанс в 3 часа дня.

Пятница, 8  сентября 
12.30. «Люди нашей семилетки». 

13.10. Поет артистка Капитолина 
Лазаренко. 18.30. Для младших 
школьников. «Тайна чемпиона». 
18.45. «Работники культуры — 
X X II съезду КПСС». Выступление 
председателя обкома профсоюза 
работников культуры Е. П. Ор
ловой. 19.00. «Эстафета дру
зей». Играют эстрадные оркест
ры. 19.20. Очерк «Председатель 
колхоза Прасковья Малинина». 
19.35. Иностранная кинохроника. 
19.50. «Роберт Бернс», (Очерк). 
20.00. «Когда не нужны слова». 
(К  выступлению Марселя Марсо в 
Москве). 20.20. Телевизионные но
вости. 20.30. Художественный 
фильм «Лнсси».

Энергоуправлению «Томск
энерго» требуются инженер-стро
итель, квалифицированный мон
тер связи. .

■ Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, 3-й этаж.

2 — 2

Томской махорочной фабрике на 
постоянную работу требуются: 
грузчики на автомашины, сколот
чики ящиков, подкатчик сырья, 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года. 14, отдел кадров. 3 — 2

Для Томского совнархоза на по
стоянную работу требуются: фре
зеровщики, строгальщики, шлифов
щики, токари, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 25, отдел кадров. 3 — 2

Рабочие комбината «Обувщик» 
и жители усадьбы, где жил Ва
сильев, попросили суд выселить 
тунеядца из города. Томский го
родской народный суд на основа
нии Указа Президиума Верховного 
Совета РСФСР решил выслать Ва
сильева Виктора Наумовича на 
5 лет из Томска с обязательным 
привлечением его к  труду. Поста
новление суда было встречено с 
большим одобрением.

Ю. Б А Л Ы Ш Е В А , 
народный судья.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 8 сен
тября по То.мской области ожидает
ся переменная облачность, места
ми слабый дождь, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, на
чиная с западных районов. — по
холодание, температура 10— 15 
градусов тепла.

9 — 10 сентября по Томской об
ласти ожидается переменная об
лачность, местами небольшие дож
ди, ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура ночью 0 — 5 градусов 
тепла, на почве заморозки, днем —
8 — 13 градусов тепла.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ .

Железнодорожному ресторану 
станции Томск-І срочно требуются 
каменщики (оплата по соглаше
нию).

Здесь же требуются: коновозчнк, 
экспедитор, санитарный работник и 
швейцар.

Обращаться: станция Томск-І, 
•ресторан.

Томской конторе «Рыбпромтех- 
снаб» срочно требуются рабочие 
для заготовки дров.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 19. 2 — 2

Текстильной фабрике требу
ются на постоянную работу: уче
ники ткачей, прядильщики, оплет- 
чицы, плетнльщицы, ленточницы. 
Здесь же требуются: тракторист
на трактор ДТ-14, грузчики, прес
совщик ваты, рабочий на обдирку 
провода.

Обращаться: г.. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97. отдел кадров.

Томскому авторемонтному заво
ду требуются: шлифовщики, моло
тобоец, газоэлектросварщнки, 
электросварщики, автослесари, 
шофер на автопогрузчик, слесарн- 
тисочннки, сантехники, электрики, 
инженеры-механики, автотехникн.

Обращаться: г. Томск, улица
Линейная. 11, отдел кадров, 2 — 2

Томскому техническому участку 
срочно требуются на суда: кранов
щик, кочегары, машинисты, руле
вые, мотористы, помощник механи
ка паровика, рабочие в производ
ственные партии, радист, шкипер 
и шофер.

Принятые обеспечиваются , жи
лой площадью в-поселке Самусь.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Томи, 15, отдел кадров.

Кирпичному заводу №  10 тре
буются: начальник отдела техни
ческого контроля, мастера, шофе
ры, электрики, секретарь-машини
стка и рабочие в цехи.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская. 130.

3 — 3

Подшипниковому заводу тре
буются: инженеры-механики, тока
ри, слесари по ремонту промыш
ленного оборудования, фрезеров
щики, шлифовщики, наладчики, 
кузнецы-штамповщики, электро
монтеры, контролеры отдела тех
нического контроля, плотники, 
столяры, штукатуры, маляры, ка
менщики, разнорабочие, уборщи
цы, печники, грузчики, трактори
сты, электросварщики, ученики 
токарей-операцнонников, шлифов
щиков, наладчиков.

Обращаться: ст. Томск-ІІ, Север
ный городок, корпус 9, отдел 
кадров, с 8 час. 30 мин. до 16 ча
сов 30 минут. 5 — 3

Коллективы управления куль
туры и областного драматиче
ского театра имени В. П. Чкало
ва с глубоким прискорбием из
вещают о смерти старейшего 
работника учреждений культу^ 
ры

БАС М А Н О ВА 
Николая Васильевича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Коллектив кафедры физиче
ского воспитания и спорта Том
ского политехнического инсти
тута выражает глубокое собо
лезнование преподавателю Пуш
кареву В. В. и его семье по по
воду смерти его отца

П У Ш К А Р Е В А  
Валентина Васильевича, 

последовавшей 5 сентября 
1961 года.

Томской поликлинике >6 1 тре
буются санитарки и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51, кабинет 21, 
к главному врачу. 2 — 2

Управлению «Лесоснабсбыта» 
срочно требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 13, 2 — 2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются: 
грузчики, рабочие в цехи (мужчи
ны и женщины) и охранники.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 5, отдел кадров. 2 — 2

Учебно-производственному пред
приятию общества слепых требу
ются кочегары.

Здесь же продаются котлы типа 
«Стребель».

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Ушайки. 6, к директору.

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: бухгалтеры, кладовщи
ки, экспедиторы и рабочие на 
строительство.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд. 1. телефон 36-63.

2 — 2

Томскому межрайонному магази
ну «Сельхозтехника» требуются 
бухгалтер на временную работу и 
упаковщики (для упаковки това
ров).

Обращаться: г. Томск. Дормаш, 
остановка автобуса М  3 «Первая 
Сенная». 2 — 2

Гр-н Б ояринов Сергей Федорович, 
прож и ва ю щ и й  в г. Том ске, переулок  
С акко . 4, возбуж дает дело о растор
ж е н и и  брака  с гр -ко й  Бояриновой  
Александрой Ивановной, п р о ж и ва , 
ю щ ей в то м ско й  области, Ш е га р ски й  
район.

Дело будет рассм атриваться в 
народном суде Ш е га р ско го  района.
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